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SEGOVIA Creación de la Escuela 
de A. T. S. femeninos

de la residencia sanitaria
■ Por una orden del Ministerio de Educación y Ciencia se crea la Escuela 8 de Ayudantes Técnicos Sanitarios femeninos de la residencia sanitaria de la 
§ Seguridad Social “Licinio de la Fuente”, que quedará adscrita a la Facultad 
5 le Medicina de la Universidad Autónoma de Madrid.
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Los Reyes regresaron a Madrid

i EN

cuatro de ellas en 

offset, dedicadas

a Cuéllar
LAS RESTANTES:

Los Reyes de España, 
9°n Juan Carlos I y do- , 

llegaron a las 
^,05 horas de ayer al 
¿eropuorto de Barajas. ; 
T°s Reyes habían sali- 
2 a las 21,35 horas del 

j-ej opuerto de «El Al
a bordo de un avión 

f^ystére» poniendo así 
»ióna SU VÍaj6 3 la re" 

valenciana.
en í^^ada de ayer, । 
ent,1nie^i‘o de un gran . 
RevíarfIno Pealar, los i; 
Gana - de visitar | 
nía^viajaron a De- 
d» ii Alc°y, desde don
a Alicante’ 
Daro 2,15 i!®- tarde

ser recibidos entre ,

un a li- ^tieron a . 
men¿y ii 
celeh^ • don Juan Carlos 
traba ía  Una reunión de

la Diputa-

Nes iJl-^^afía, los 
con el bal- ¡
de a i oí1 Ayuntamiento 
je ^nte el homena-
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CONSEJO DE MINISTROS

Los generales Iniesta Cano y De 
Santiago han sido sancionados, 

pero continúan en 
su situación actual

Aprobado el expediente 
de convalidación de gastos del 
Parador de Turismo de Segovia

CONCENTRACION PARCELARIA EN 
CASTRO DE FUENTIDUEÑA, ITUERO 

ZARZUELA DEL MONTE

VIOLA SAURET, NUEVO DIRECTOR

VAL VIEJA, 
Y LAMA Y

GENERAL
DE ADMINISTRACION LOCAL

La continuación en sus actuales situaciones 
militares de los tenientes generales De Santiago 
e Iniesta Cano, la aprobación de tres nuevos par
tidos políticos, el nombramiento del señor Viola 
Sauret como director general de Administración 
Local, cesando en su cargo de alcalde de Barcelo
na, y la modificación de varios artículos del esta
tuto de la profesión periodística en lo que se re
fiere al jurado de ética profesional, son algunos 
de los principales acuerdos adoptados por el Con
sejo de Ministros celebrado ayer en la Presidencia 
del Gobierno.

Además, el Consejo de Ministros tomó entre 
otros acuerdos los de aprobar un real decreto por 
el que se declara de utilidad pública la concentra
ción parcelaria en los pueblos segovianos de Val- 
vieja, Castro de Fuentidueña,- Ituero y Lama y 
Zarzuela del Monte.

Se aprobó también, entre otros, el expediente 
de convalidación de gastos correspondiente al Pa
rador Nacional de Turismo de Segovia.

(Más información en pág. 7)

- de 17 n()r___  
fresad7 Altitud con- sada en ia plaza.)

Cyrus Vanee, nombrado 
por Jimmy Cárter secretario 
de Estado, cargo en el que 
sucederá a Henry Kissinger. 
En el mandato de Johnson 
ocupó ya el puesto de sub
secretario de Defensa de los 
Estados Unidos.

La oposición ino es ex
perla en referéndums. ¡| 
(Pág. 2).

Próxima convocatoria il 
de la Asamblea del j 
Pueblo de Dios.—(Pá- í 
gina 3). 'I
Montejo de la Vega.— I I 
Personas desaprensivas ' I 
están causando daños i 
en los restos arqueólo- "1 
gicos de esta zona.— 
(Pag. 6).
«Canteras del año dos 
mil».— (Pág. 16).
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La Reina presidió en Madrid 
la misa en honor de Santa ""

Madrid," 4.—La Reina, acompañada del vicepresi
dente primero del Gobierno y del ministro del Ejército, 
ha presidido en San Jerónimo el Real la misa con que 
el Arma de Artillería ha solemnizado la festividad de 
su Patrona Santa Bárbara. El templo se hallaba abarro
tado de fieles, entre ellos numerosos generales, jefes y 
oficiales de dicha Arma.

LOTERIA NACIONAL
PREMIOS DEL SORTEO DE HOY

6.000.000 Pts. al número 14.405

3.000.000 Pts. al número 28.073

1.000.000 Pts. al número 56.796

100.000 ptas. a los núms.

3360 y

o terminaciones en

7475

terior al primer premio; 75.000 a los del se
gundo, y 45.500 a los del tercero.

10.000 ptas. a los números o terminaciones en:

111 134 198 226 252 265 281 397
436 446 457 474 485 497 500 527
617 621 659 671 705 736 745 821
840 878 946 972 986 989 994

200.000 pesetas a los números anterior y pos-

10.000 pesetas a los números restantes de las 
centenas de los tres primeros premios y a 
los terminados en 05.

1.000 pesetas a los terminados en 5. .
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CRONICA DE LA CIUDAD
UNA POLEMICA

La polémica entre el Consejo Provincial de Empre
sarios y el del LN.P. sobre el funcionamiento de la re
sidencia sanitaria de nuestra ciudad tiene a la opinión 
un tanto sorprendida. Por una parte, en el seno de la 
organización empresarial sindical se utiliza un lenguaje 
que sxvena en los oídos de la gente con un tono un tanto 
pugnativo, poco usual, podría decirse, en un diálogo 
entre entidades pertenecientes, se quiera o no, a una 
misma Administración. Por otra parte, el LN.P. en su 
última y mesurada respuesta parece dejar sin base al
gunas de las acusaciones más graves del Consejo de Em
presarios, como la que parecía apuntar a una deliberada 
margznactón de éste en la ponencia que se constituyó 
para tratar del funcionamiento económico-administrativo 
de la. residencia.

Hay un aspecto en la referida nota del LN.P. que 
nos parece oportuno destacar, y es cuando se refiere a 
la problemática general de la Seguridad Social, cuyo 
estudio y posible solución tiene sus cauces en los propios 
y superiores órganos de gobierno, y no a niveles pro
vinciales.
, Es el caso que de esta polémica podría deducirse la 
impresión de que la residencia sanitaria "Licinio de la 
Fuente” se caracteriza especialmente por su mal fun
cionamiento en el contexto de la Seguridad Social na
cional. Sin embargo, los propios empresarios se han^ 
apresurado a decir que no es eso, que es la Seguridad 
Social en su. conjunto la que es problemática, cosa en 
la que, por otra parte, todos estamos de acuerdo. Un 
aspecto tan concreto y tan polémico como el de la asis
tencia a accidentados de trafico, sin duda se produce 
igualmente en todo el país. Es sabido que a las compa
ñías aseguradoras no les gusta, esta situación; porque son 
más baratas las clínicas privadas, pero también es cier
to, que cuando ocurre un accidente los heridos- con ca
rácter general, van a parar a las residencias sanitarias, 
y ello no será por simple rutina, sino seguramente por 
alguna que otra razón, entre ellas quizás, por la segu
ridad de contar con un servicio de urgencia listo para 
intervenir en cualquier momento. Y ya se sabe que a un 
herido que requiere atención médica hay que atenderle, 
salvo que uno quiera enfrentarse con el Código Penal.

Bien, el tema está ahí. La Segundad Social debe ser 
objeto de mejoras indudables. Es bueno que todos co
laboremos a ello, pero hágase de manera que se eviten 
innecesarias acritudes y sin dar lugar a sospecha alguna 
de actitudes personales.

s
■

URGE PISO
Sala de estar grande, posibilidad 
de estudio, dos dormitorios.

*

s ■
s Razón: Teléfonos 423024 y 424050 8

La Prensa opina
EL POSIBLE TRIUNFO DE LA DERECHA 
Y LA FUERZA REAL DE LA IZQUIERDA

SD«B8*nOMJ dice en un editorial:

«El profesor Tierno Galván acaba de pronosticar un 
triunfo de la derecha en las próximas elecciones. El pro
fesor aún no sabe cuándo serán las elecciones —que al
gunos sitúan por mayo—, pero lo que sí sabe es que la 
izquierda va a ser minoritaria en el primer Parlamento 
de la reforma. Apoya el profesor su predicción en dos 
notas que a nosotros nos parecen muy sólidas: la divi
sión de la izquierda y de la oposición más progresista, 
en general, y la situación económica, cuyo momento crí
tico vuelve conservador al hombre de la calle, que suele 
prestar oídos a quienes, desde las instituciones existen
tes le prometen remedios accesibles. El profesor afirma 
respecto a este último extremo que «nuestra demagogia 
no ha llegado a los extremos de la derecha».

Desde luego no parece, a juzgar por las muestras, que 
se vaya a equivocar el presidente del Partido Socialista

0 C0J»60raCi01l Los artículos publicados en esta sección no ti 
por qué coincidir necesariamente con la opinión^ 
periódico, sino que responden a los criterios de ib 
personas que los firman. W

LA OPOSICION NO ES EXPERTA
EN

Convocado el referéndum, 
y en marcha el inexorable 
mecanismo, que conducirá a 
los españoles a votar masiva
mente —o, al menos, eso es 
lo que el Goibierno piensa—■ 
el 15 de diciembre, las posi
ciones en que se colocan los 
diversos Sectores revelan sus 
ordenadas vitales y parte de 
sus intenciones.

El Gobierno aparece empe
ñado en convencer de su ge- 
nuiina vocacicn democrática. 
En ,1a propaganda aparecida 
no consta aquella compulsivi. 
dad «fragante» del «Por la 
paz, por tus hijos, vota sí» 
sino que nos recomienda man
samente que ejerzamos el vo
to. Le basta con que votemos, 
aunque sea no. Si bien no ha 
podido zafarse de la tentación 
de hacer una propaganda 
«aplastante», el Gobierno as
pira a que la imagen de este 
referéndum se separe mti da- 
mente de las anteriores, en 
que los sicarios del régimen se 
pasaron en su manejo y en su 
entusiasmo, hasta conseguir- 
aquel porcemitaje de votantes 
del 102 por 100 que el señor 
Fraga no nos ha explicado to
davía.

Sin embargo, y a pesar de 
que los modos sean más dis, 
cretos, nadie pone en duda 
que este referéndmn lo ganará 
el Gobierno, y por amplios 
márgenes.

En primer lugar, por la 
enorme fuerza de la propa
ganda escrita, radiodifundida 

• y televisada. En segundo, por
. que operan en el subconscien

te de los españoles las presio
nes antes ejercidas y que, 
aunque ahora no se ejerzan, 
permanecen en la memoria co
lectiva: si acaso, en forma 
del «qué dirán», tan operante

REFERENDUMS
en las colectividades reduci
das,, que son las más en este 
país.

En tercer, lugar, y no el 
menor, porque lo que propone 
el Gobierno es salir de la dic
tadura, cosa que creemos es 
aspiración anchamente exten. 
dida. Votar «no», en este mo
mento, es identificarse con la 
nostalgia de la época de Fran
co, y alinea al votante en la 
clientela de los Caballeros de 
Cristo Rey, de los fascistas 
nostálgicos y de los inaseqiui- 
bles al desaliento, o sean, los 
excombatientes (¿o comba
tientes ?).

En cambio, votar «Sí» es 
adherirse a la política del Go
bierno, que explícitamente se 
dirige a la implantación de la 
de democracia. Lo que ocurre 
es que el camino para, llega/r 
a ella no ha sido desvelado 
enteramente.

Este camino hacia la de
mocracia es el actual tema 
entre el Gobierno y los llama
dos Partidos de oposición. Se 
centra en las garantías, toda
vía futuras, de que exista 
ejercicio de las libertades pú- 
bi-lcas, igualdad de oportuni
dades y honestidad general en 
el procedimiento.

A la oposición le interesa 
sobremanera ese punto. Al 
Gobierno también debería in. 
teresarle, pero seguramente 
prefiere negociar en una po
sición fuerte. Por eso lanza 
el referéndum antes de la ne
gociación.

entonces, parte de la opo
sición, arrastrada por su in
vencible idealismo, su comple
jo de . persecución unido a la 
incertidumbre de su propia 
fuerza, y su honestidad mo
ral, ha elegido la postura que 

‘podía temerse. Cuanto más!

Por EMILIA LOSADA 

a su izquierda, la oposición 
predica la «abstención acti
va» ante el referéndum.

Muchos tememos, que salga 
malbaratada de la prueba. 
Aparte el martilleo propagan, 
dístico, que va a tener una 
importancia etnonne (y no se 
cura recordando que se paga 
con el erario público), aparte 
de que la gente se vea arras
trada a votar «por si acaso», 
aparte de que el «sí» en la 
votación, signifiqúe, salvo pa
ra los tenoristas y los catas- 
trofistas, una salida sensata, 
hay que suponer que el por
centaje de abstención será pe
queño, simplemente porque no 
existe en España una concien- 
ciación ideológica que Ue\ e a 
imponer la disciplina de par
tido a las grandes-masas.

Despreocuparse de las con
tinuas prédicas: desdeñar la 
opinión de los demás; resis
tirse a la corriente de vota
ción, ahogar el impulso de au- 
togratificación que conlleva 
el acto del voto, son cosas 
que sólo hacen los muy infor
mados, los muy creyentes v 
los muy integrados. Y de 
esos, en España, hay muchos 
menos dé los que, de verdad, 
prefieren la democracia a la 
didladura. Así que ese día 
votarán que sí, o que no, o 
en blanco, muchísimos espa
ñoles que hubieran aegu'-d'1 
con gusto la oposición, s: se 
les hubiera recomendado u:U 
actitud más grata. • .

Con esa actitud, en ex ;’ 
responsable, recome ¡lilaila. la 
oposición va a conseguir qu® 
•el 16 de diciemibre, '

Popular. Como él advierte, también la sastrería va a 
jugar papel importante en este primer ciclo electoral. 
El hecho de que las fuerzas conservadoras puedan en
dosarse trajes socialdemócratas o liberaldemócratas va 
a ayudarles mucho a levantarse con el santo y la limos
na. Lo malo es que con ese traje van a colar en la pri
mera democracia que tenga el país no pocos elementos 
del más puro franquismo.

biemo tenga en su mano una 
"prueba de consenso p°Pl!|jI 
que, probablemente, clir-. <1^ 
el porcentaje de abstencio: 
es menor al 20 por 100.

Imagino que no va a Oi'-' 
deñar un aama tan va¡!0= 
en su posterior n€gociac¡ü 
con la opasición. Creo 
se ahon ará el decir que P 

oposición al _ 
bierno, en España, es 111'
ten cía. de

rior al 20 por 100. hubiera 
se hu-

Lo que ya no nos parece tan bien en las afirmaciones 
del presidente del PSP es que vea la vía de penetración 
para la izquierda en la necesidad que tiene el Gobierno 
de ofrecer a Europa lo que él llama «un aparato con dos 
alas». Esto, según Tierno, obligará al Gobierno a nego
ciar. Nosotros, como es lógico, no vamos a decir desde 
aquí cuál es nuestra postura, ya que además seria la 
postura de un solo individuo y eso vale poco por sí mis
ma, pero si queremos subrayar que la izquierda ha de 
tener presentes otras estrategias y otras fuerzas si real
mente quiere estar presente en la vida española. No se 
puede confiar tan sólo en la necesidad de prestigio de
mocrático que tiene el Gobierno de cara a Europa y al 
mundo occidental. Es más uno intuye que la izquierda 
tiene una fuerza en la calle que ha de permitirle librar 
su batalla, hacer su juego, sin que haya de ampararse 
en las necesidades propagandísticas del Gobierno, a fin 
de ofrecer una facies democrática.»

En cambio, ¿qué 1 
pasado si la oposición — , 
hiera decidido por recome11' 
el sí»? ¿De qué le hub-^ 
servido, en esa altertiah- y _ 
Gobierno, los resultad06 1 1 
triunfales y exagerados.

La oposición se ha P1-1 
voluntariamente, en und 
tuación en que el 
a demostrar cómodameu-e M 
tiene menos fuerza de 
realmente posee. Perfev ■

TRASPASO
local comercial con

ción, sin existencias.
Isabel la Católica, 7

(Segovia)
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Iglesia en Segovia

Próxima convocatoria de la Asamblea 
del Pueblo de Dios

ACTIVIDADES COOPERATIVAS

Se ha celebrado el tercer curso de iniciación 
cooperativa para profesores de E. G. B.

La provincia se dividirá en 
distintas zonas pastorales

IJ dbispo de Segovia, don 
Antonio Palenzuela Veláz- 
quez, ha heoho público un 
urgente programa sobre la or
ganización general de la dió
cesis, en el que se señala que 
para lograr una mejor aten
ción a los agentes de la evan- 
gelizadén y una más adecua
da acnión pastoral de conjun
to, se delámitaján y constitui
rán las necesarias zonas pas- 
toiaks. En la acción pastoral 
de la zona se integrarán sacer
dotes, religiosos —donde los 
bub ere— y seglares.

Al nenie de cada zona pas
toral pie^dirá un delegado 
ele1 ¡4, por los sacerdotes de 
zona, • ’gún las nonnas del 
Derecho Canónico. Su man
dan durara, cuatro años y po
día ser reelegido una vez.

Las funciones del delegado 
de zona serán las de atender 
al dene e- todos los órdenes, 
¡'i«curando del obispo, vica- 
nf>s y delegaciones o secreta
riados diocesanos o extradio
cesanos cuantos medios él y la 
zona estimén necesarios.

El delegado estará asistido 
Cn T1 ^“dn por algunos sa- 
cordobés y seglares, en un nú- 
^e:o corresponda a las 
d! ‘as comunes que la zona 

Pastoral, emprenda.
..'"y dice finalmente que m/e. 
lanie el trabajo de las zonas 

P ' ora¡e& y jornadas 
^uaiesse ^-anizará en breve 
d. Asamblea del Pueblo de 

U1os de Segovia.

IT EL CARGOVICARIO DEL CLERO 
siásh-' '’B^ierín Oficial Ecle- 

66 publica un decre-

Un t a mie n t o  
DE ROZAS 

DE PUERTO REAL

b a s t a  d e pa s t o s

br« sUa '-:a 21 de diciem- 
ra la Pi opuestas pa- 
Dehesa ¿ Pastos de la 
este Av/' ^3-. propiedad de 

cuya ex- 
U ® ^reas. 
v e- tino d . P.or anos, 

; ncitación es de 
i?/. P ’̂-as anuales. 
nevi^j' Pu,ertQ Rea1’ 30 

alcal^ ' C, de 1976.—El 
-—  • o -"o Fernández.

Bordillo» 
hormigón

SANTA 
TERESA

^J^striUa. Tel, 414855.

to del Obispado en el que se 
dice que considerando que la 
figura del Vicario del Clero 
no está aún plenamente defi
nida y que la mayoría de las 
actividades que hasta ahora 
venía desempeñando caen 
bajo el campo de las enco
mendadas a las Vicarías Ge
neral y de Pastoral, mientras 
duren las actuales circunstan
cias se determina la supresión 
de la Vicaría del Clero.

Como consecuencia de es
ta supresión, cesa en el cargo 
de Vicario del Clero don Gas
par Sanz Abad, a quien se 
agradecen profundamente los 
desvelos y la actividad que, 
para el bien de la diócesis, ha, 
desarrollado durante el desem
peño del referido cargo.

Actos en honor de 

la Patrona de los 
farmacéuticos

El Colegio Oficial de Far
macéuticos de Segovia ha or
ganizado diversos actos con 
motivo de la festividad de su 
Patrona, la Inmaculada Con
cepción, que tendrán lugar el 
próximo día 8.

A las 11 ide la mañana ha
brá una misa, en la iglesia 
parroquial de San Martin; 
12, en la sede social del Co
legio, se entregarán los ti- 
tulcs de colegiados de honor a 
Ies farmacéuticos jubilados y 
cenfeiencía del jefe provin
cial ¿e Sanidad; 14,30, al
muerzo en el restaurante 
“Lago

ifijormació?! 
de Centros Oficiales
CONCURSO DE TRANS

PORTES PARA EL SENPA 4
Jefatura Provincial del i 

Senpa.—El “Boletín Oficial 
de la Provincia ” núm. 144, 
de fecha 1-12-76, publica 
concurso para adjudicación 
de contrato de transportes a 
realizar por este Servicio Na
cional de Productos Agrarios 
en la provincia durante el 

’ año 1977.
Las base del concurso y 

presentación "de prepuestas 
serán de acueidq con el mo
delo expuesto en el tablón 
de anuncio® de la Jefatura 
Provincial del Senpa, calle 
Ochoa Ondátegui núm. 21 de 
esta capital.

El plazo d¡e presentación 
de propuestas es de veinte 
días hábiles a partir d¿ la 
publicación de esta convoca

: toria en el B. O. de la pro- 
1 vincia. '

Prosiguiendo la acción que 
en materia de divulgación 
■cooperativa viene realizando 
-la Obra Sindical Provincial de 
«Cooperación», anoche se ce
lebró, en la Casa Sindical, la 
clausura del tercer curso para 
profesores de E. G. B., que 
se ha organizado en colabo
ración con la Delegación del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia.

A este curso han asistido 39 
-profesores de E. G. B., de 
los grupos, escolares de la ca
pital, Carbonero el Mayor, 
Coca, TIontanares de Eresma, 
y Cooperativa de Eenseñanza 
«Alcázar».

El movimiento cooperativo 
ha despertado gran interés en 
este grupo de profesionales de 
la enseñanza, que han seguido 
las diversas conferencias con 
la mayor atención, producién
dose interesantes coloquios, 
con objeto de clarificar ideas 
y puntualizar cualquier extre-
ni o sobre 
aquéllas.

el contenido de

El acto 
presidido

de clausura estuvo
. . por los delegados 
prpvinciales de la Organiza
ción Sindical y Educación y 
Ciencia, y primeros directivos 
de ambas delegaciones. Al 
comenzai- el acto fueron entre
gados los diplomas del curso.

Tras la lectura de la me
moria, pronunció unas pala-, 
bras de agradecimiento el pro
fesor don Manuel Fernández, 
quien puso de relieve la com
petencia del profesorado y en 
nombre de sus compañeros y 
del suyo ofreció la colabora
ción en la divulgación de la 
filosofía cooperativista.

Por su parte, el delegado 
de Educación y Ciencia, se
ñor Soto Rábanos, mostró su 
satisfacción por esta oportuni
dad que se ofrecía a los pro
fesores de E. G. B., signifi
cando que las comunidades ac
tuales y las venideras pueden 
encontrar solución a sus nu
merosos problemas en el coo
perativismo.

Finalmente,.el delegado sin

idical, señor Martínez IJácer, 
reiteró su preocupación por 
divulgar, cada día más, la 
idea cooperativa ; ■ mostró su 
agradecimiento a Educación y 
Ciencia por La colaboración, 
prestada, a la Dirección Na- 

• cional de Cooperación y a.l 
profesorado, explicando seguí- 
damente los distintos frentes 
en que la Dirección Prov-in- 

' cial de Cooperación va a ac
tuar en Segóvia, y que se han 
iniciado con estos cursos para 
el profesorado de E. G. B., 
por entender que serán los 
mejores transmisores -de estas
enseñanzas a los niños, co
mo futuros cooperativistas. 
Resaltó la gran necesidad de 
.la cooperación en el ámbito 
rural de nuestra provincia, 
así como en otros sectores, 
tales como la vivienda, el 
consumo, las pequeñas em
presas, etc. Resumió las ca
racterísticas fundamentales do 
la cooperación, especialmente 
en sus aspectos humano y so
cial, y finalizó sus palabras 
anunciando que en los próxi
mos días se desarrollárán se
minarios especiales sobre vi
viendas y sobre temas agrí
colas.—(Foto L. Misis).

LOS VECINOS DEL 
BARRIO DE SAN JOSE 
OBRERO CONSTITUYEN

UNA COOPERATIVA

Segovia, de vez en cuando, 
da un mentís rotundo a nues
tra tradicional falta de capaci-

Un millón de pesetas 

a Cuéllar para empleo 

comunitario
Gabinete de Prensa del Go

bierno Civil.— Se ha recioido 
en este Gobierno Civil una 
comunicación de la Dirección 
General de Empleo y Promo- 
cin Social del Ministerio de 
Trabajo por la que se parti
cipa haber sido concedida al 
Ayuntamiento de Cuéllar una 
subvención de un millón de 
pesetas para obras de empleo 
comunitario.

dad para realizar tareas en 
común. Y uno de estos ejem- 

■ pos lo dan ahora los vecinos 
del barrio de San José Obrero, 

! constituyendo una cooperativa 
de servicios entre cuyos obje
tivos figura como el principal 

| y más urgente dotar de cale
facción a todas las viviendas.

Es indudable que nuestro 
clima, nuestro largo y duro 
invierno, exige disponer de 
calefacción, no como un lujo, 
sino como una necesidad pri
maria, tanto, podría decirse, 
como comer. Las viviendas
modernas no están construidas 
para defenderse del frío si no 
es. con calefacción. Esto 4o 
sabemos todos. Y naturalmen
te lo viven y lo padecen, en
tre otros, las mil y pico fami
lias que habitan en el barrio 
de San José.

La solución de calefacción 
individual, razones económi
cas aparte, no es evidentemen
te la mejor solución. De ahí 
que el proyecto de instalar 
una central térmica que su
ministre energía para calentar 
todas las viviendas de este po
puloso barrio haya encontrado 

" en general una excelente aco
gida.

Para canalizar las diversas 
gestiones que. es preciso rea
lizar, los vecinos han consti
tuido una cooperativa. El es
fuerzo común, la colaboración 
de todos hará posible, sin du
da, un sueño largamente aca- 
-riciado.

Tendrán que vencer algunas 
dificultades. Y superar algu
nas abstenciones. Pero esta
mos seguiros que en su totali
dad aceptarán el hecho indis
cutible de que hacerlo ahora 
no es solamente ■ el momento 
más adecuado sino que a lo 
mejor demorarlo y perder este 
impulso favorable de hoy, 
puede hacer imposible para 
siempre este proyecto.

Nadie como la mujer y más 
concretamente 1 a s madres, 
aprecia,n la imprescindible ne
cesidad de dotar de cal'efac- 
ción a sus hogares. Cuántas 
veces sus hijos y ellas mismas, 
han tenido que sufrir las con
secuencias, siempre desagra
dables, de unas bajas tempe
raturas padecidas a lo largo 
de muchos meses del año, des
graciadamente la mayoría.

Tenemos que felicitar a los 
' vecinos del barrio de San 
. José por esta iniciativa y es
* timularles a llevar a feliz 

término este proyecto que en 
' medida tan importante va a 

contribuir al bienestar de mil 
; y pico familias que tantás ho- 
; ras pasan al día en sus hoga

res con muy bajas tempera
turas. ,

Sábado. 4 a- •
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I COMUNICACION CRISTIANA I 
| DE BIENES (C C B) |

Presenta: CARITAS DIOCESANA
San Agustín, 2. Teléfono 41-26-58 

NUMERO 84
Hace un par de meses que ofrecíamos tres casos que 

precisaban de una urgente solución. En este periodo de 
tiempo solamente se han recibido tres donativos, por 
importe total de 1.700 pesetas, distribuidos de la forma 
siguiente. Uno de 1.000 pesetas para el caso 312, otro de 
o00 y un tercero de 200 pesetas. Quiere ello decir que es 
necesario volver a exponer los mismos casos, que todavía 
están muy lejos de poder quedar cubiertos, aunque cabe 
esperar que con esta nueva llamada a la generosidad de 
los lectores, se alcance la cifra necesaria. Del primero 
de ellos, que totalizaba 10.000 pesetas, restamos los do
nativos recibidos últimamente.

Caso núm. 312.—Faltan 8.300 pesetas para atender 
una delicada situación que sigue padeciendo una fami
lia humilde.

LUIS MATEO
TRABAJADOR RESINERO

Luis, ¿cómo es el trabajo 
de un resinero?

—Muy duro. Nuestra joma
da durante toda la campaña 
es de Sol a sol y traba jando a 
destajo.

, —Normalmente, ¿cuántos 
pinos tiene cada trabajador 
de esta actividad?

—Para conseguir sacar algo 
productivo, edonómicamente, 
para nosotros, hemos de coger 
5.500 pinos, cuestión ésta que 
en algunos momentos de la

VIGILIA DE LA 
INMACULADA

I La Juventud Femenina de 
Segovia ha organizado una 
gran vigilia a la Inmaculada, 
que tendrá lugar el próximo 
día 6, a las ocho y media de 
la tarde, en la iglesia de los 
Padres Misioneros.

EN LOS CARMELITAS

cas vatias, comunidades reii. 
glosas segovianas.

Quedan invitados todos 
aquellos que deseen unirse a 
ellos.

Colegio Universitario

Excelente recital

K/aso núm. 313.—Con destino a un anciano, inválido 1 
total, se precisa un cochecito de ruedas. Importe, 9.000 
pesetas.

Caso num. 314.—Por una grave necesidad, a causa 
(te repentina enfermedad del cabeza de familia, se ne
cesitan 3.500 pesetas para prestar una ayuda de emer
gencia.

campaña no podemos hacer 
solos, teniendo que implicar 
en estas labores a da mujer y 
los hijos, como, por ejemplo, 
cuando se hace la recogida de 
la resina.

La Cofradía del Milagroso 
Niño Jesús de Praga celebra
rá mañana, domingo, en la 
iglesia de los PP. Carmelitas 
los cultos de costumbres.

EN LAS DOMINICAS

Todos los sábados, a las 
8,15 de la tardé, en la igle
sia de las MM. Dominicas, 
se celebra la oración litúrgi
ca de las vísperas.

Este día (sábados) se unen 
a los jóvenes que diariamen
te acompañan a las domini-

Oficina de información 

sobre el referéndum en 
el Gobierno Civil

Nota del Gabinete de Pren
sa del Gobierno Civil.—En 
relación, con la nota publica
da por el Ministerio de la 
Gobernación, en orden a la 
necesaria información del 
elector sobre las diversas, cir
cunstancias que pueden plan
tearse en relación con la for
ma de emitir su voto en el 
próximo referéndum nacio
nal, se hace público, para 
general conocimiento, que 
para cualquier información 
que precisen sobre dicho te
rna pueden dirigirse a este 
Gobierno Civil, bien perso
nalmente, bien llamando al 
teléfono núm. 413180 duran
te las horas de oficina o, tam
bién, a la Delegación Pro
vincial del Ministerio de In
formación y Turismo, San 
Facundo núm. 2 teléfono 
411792.

Al propio tiempo y en lo 
que afecte a los electores de 
los municipios de la pro
vincia, deberán dirigirse a los 
secretarios de sus ayuntamien
tos respectivos y a las juntas 
municipales del Censo, cuan
do se trate de consultas rela
tivas a su inclusión o ex
clusión como votantesi en sus 
censos.—El gobernador civil, 
Juan Gómez Arjona.

¡ Medicina

TELEFONOS
DE

EL ADELANTADO

Administración:
Redacción:
Dirección:

414696
414697
414698

Conferencia en el 
Colegio de Médicos

Siguiendo con el programa 
de actividades previsto por 
la Sección Científica dej Co
legio de Médicos, ayer in
tervino en el ciclo de confe

' rencias el dóctor don Ramiro 
i Rivera López, jefe del Ser
* vicio de Cirugía Cardiovascu

lar dé la Ciudad Sanitaria 
i “Francisco Franco”, de Ma- 
I drid.
| El conferenciante fue pre

sentado por el doctor Martí 
Abad, quien resaltó su per
sonalidad profesional, y des

.' pues el doctor Rivera Ló- 
I pez hizo una detallada ex

posición, a la que seguiría 
, un coloquio, sobre el trata
; miento quirúrgico del angor.

RESIDENCIAS D?

PENSIONISTAS
I El Servicio Social de Asis

tencia a Pensionistas tiene 
prevista para el próximo mes 

, de febrero la puesta en fun- 
¡ cionamiento de la residencia 
. de pensionistas de Burgos, la 
. cual tiene una capacidad de 

240 plazas contruidas en un 
edificio de 7 plantas. -

, Se fija como fecha tope 
inicial para la solicitud dé di
chas plazas la del día 30 de 
enero de 1977, en las entida
des gestoras dé la Seguridad 
Social, Delegación Provincial 
del Servicio del Mutualismo 
Laboral e Instituto Nacional 
de Previsión, donde facilita
rán las instancias, y cuanta 
información complementaria 
precisen los posibles intere
sados, en relación con dicha 

• residencia.

~¿Qué , problemas tenéis । más acuciantes en vuestra 
especialidad?

—Creo que son muchos pa
ra señalarlos en poco tiempo. 
Te diré los más importantes. 
Desde. que comienza la cam
paña, 15 de marzo, hasta su' । final, 15 de noviembre, prác
ticamente no tenemos días de 
descanso. En el aspecto de la 
Seguridad Social, al término 
de ila campaña y hasta que 
iniciamos la siguiente no te
memos más ayuda que la sa
nitaria y farmacia, ya que, a 
pesar de lo mucho que lo he
mos pedido, no nos queda 
ninguna prestación de las de 
pago periódico, como pueden 
ser las ayudas .por natalidad o 
nupcialidad, e incluso el se
guro de Desempleo que tam
bién se nos niega. Lo único 
que tenemos, durante unas 
pocas fechas de fuera de cam
paña, es el trabajo que nos 
proporciona ICÓNA para rea
lizar la limpieza de montes, te- 

i niéndonos que desplazar para 
realizarla a más de 15 kiló
metros y poner nuestras he
rramientas, todo ello por núes- 
tra cuenta.

j —¿Y dé qué forma creéis 
' que se podría solucionar 
: vuestro problema?
| —Núestro deseo no es otro 
■ que como trabajadores tener 
, los mismos derechos que tie- 
' nen todos los obreros que, • co
mo nosotros, trabajan por 
cuenta ajena. A mí me gusta- ■ 
ría mucho trabajar los pinos 
a _ jornal diario y tener los 
mismos derechos y deberes - 
que tienen hoy los trabajado
res de la rama general.

—Por resinar esos 5.500 
pinos, ¿qué cantidad1, en di
nero, se obtiene durante la 
campaña?

, —Pues, mira; de esa can
tidad de pinos se extraen unos 
20.000 kilogramos de miera? A 
nosotros nos la pagan a 11,17

sucesos
e en la 

capital y provincia

de Javier Yáñez
Se celebró ayer por la tar

de, en el Colegio Universi
tario, el anunciado recital de 
canciones de Javier Yáñez, il 
que acompañó a la guitarra 
José Antonio Marcos. x

Como en su momento in
formamos, Yáñez ha puesto 
música a textos del segovia- 
no Elíseo de Pablos Viejo, 
Bertcld Brecht, Victoriano 
Cremer, León Felipe, Gloria 
Fuertes y del mismo Javier 
Yáñez, logrando una alta ca
lidad en sus interpretacio
nes.

2 personas muertas en 

el choque de un turismo 
contra un camión

El Subsector de Tráfico de 
la Guardia Civil nos ha in
formado dé tres accidentes 
de circulación que ocurrieron 
ayer en las carreteras de 
nuestra provincia.

A las 21,35 horas, en el 
kilómetro 122,700 de la ca
rretera N-403, término de 
Montuenga, un turismo cho
có con un camión, resultan
do muertos el conductor del 
turismo, Ramón Valla dól id 
Fernández, de 27 años, y su 
acompañante, María Calle 
Colmenares, de 31 años. Los 
vehículos resultaron con da
ños dé gran consideración,

Otro ocurrió a las 22,15 
horas, en el kilómetro 69,650 
de la carretera RN-VI, tér
mino de El Espinar, donde 
un turismo se salió de la cal
zada, resultando el conduc
tor herido grave y un acom- i 
pañante herido leve.

Por otra parte, a las 22,30 
horas, en el kilómetro 78,150 
de la autopista A-VI, térmi
no de Villacastín, se salió de 
la calzada un turismo, vol
cando, resultando el conduc
tor herido grave.

el kilogramo, lo que viene a 
suponer unas 220.000 pesetas. 
A las que hay que añadir 
15.000 pesetas más en con
cepto de la prep ai-ación de 
pinos. Para lograr esto, du
rante toda la campaña, hace- 
mc^ dos comidas en el monte.

J. M.a *

En su recital de ayer vol
vió a evidenciar U clase que 
ya tiene reconocida, y asi io 
entendió el numeroso público 
presente, que le aplaudió con 
laigueza.

RESIDENCIAS 

DE DESCANSO 
PARA PENSIONISTAS Dt

TRANSPORTES

Delegación del Servicio d-1 
Mutualismo L a b o ral-" 
Mutualidad Laboral 
Transportes convoca cua 
turnos de descanso para Pc 
sionistas de su Mutualida • 
Pinar de Grao Le 
que tendrán lugar dura 
las fechas siguientes:

l.° turno, del 23 de 
al 7 dé febrero; 2.°, de. ü 
febrero al 24 de febrero? 
dol 26 de febrero al 1 
marzo; 4.°, del 15 de m 
al 30 de marzo.

Podrán asistir a e^os 5* 
nos los pensionistas de j 
lación, acompañados de 
esposas, en su casOv3 ha* 
pensionistas dé 
hiendo correspondido a 
provincia una plaza pa^3 |o5 
personas en cada uno 
tumos.

Las instancias se pr0. 
rán en esta Delegación 
vincial, veinte días an ’ c0- 
comienzo de cada 
rriendo por cuenta de . 
tualidad los gastos de c0.
cia en la residencia, 3 
mo los de desplazamiento-
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Mundo laboralNormas para los titulares 
de terrenos sometidos a régimen 

cinegético especial
jefatura Provincial de I. C. O. N. A.—Acordado por el 

Consejo Provincial de Caza, esta Jefatura Provincial po
ne en conocimiento de todos los titulares de terrenos 
sometidos a régimen cinegético especial lo siguiente:

1. Conceder un plazo máximo de un mes para poner 
en condiciones reglamentarias la señalización 'de los co
tos de caza, según determina el artículo 10-4 a) del vi
gente Reglamento de Caza. Transcurrido el plazo fijado 
serán sancionados sus titulares, caso de incumplimiento.

2. Los titulair.es de los terrenos cinegéticos someti
dos a régimen especial, cuando su condición no sea de 
caza mayor, podrán solicitar batidas o monterías para 
la reducción 'de la especie jabalí, si se considera que pro
duce daños en la actualidad, o se preveyese pudieran 
ocasionarlos en otras épocas, por el elevado número de 
estas reses. Se advierte que no se autorizarán peticiones 
en otras épocas que no sean las hábiles de caza.

3. Si los titulares de estos cotos no previnieran los 
daños que estos animales pudieran causar a la agricul
tura o, solicitasen las batidas o monterías fuera del pla
zo señalado, los daños ocasionados por estos animales 
serán abonados por los titulares, como determina el ar
tículo 35 del vigente Reglamento de Caza.

4. En los cotos de caza cuya condición principal sea 
la caza mayor, los titulares de los mismos podrán dar 
batidas durante la época hábil de caza. Cuando las ca
cerías a realizar en estos cotos sean monterías o gan
chos, los titulares están obligados a preveerse del permi
so correspondiente, otorgado por esta Jefatura Provin
cial, con arreglo ál artículo 32 del vigente Reglamento 
de Caza.

5. Por otra parte, queda autorizada la celebración 
de aguardos o esperas nocturnas para la caza de esta 
especie durante su periodo hábil en todos los cotos de 
caza, previo aviso a la Jefatura Provincial de I.C.O.N.A.

6. En Jos terrenos de aprovechamiento cinegético 
común, donde los jabalíes ocasionen -daños a la agricuil- 
tura o pastizales, las Hermandades Sindicales de Labra
dores y Ganaderos serán las encargadas de solicitar ba
tidas, aguardos o esperas nocturnas, que serán contro- 
iadas por personal de I.C.O.N.A.

Preocupación entre 
el personal laboral 
de Obras Públicas

El personal laboral de la 
Jefatura Provincial de Obras 
Públicas de Segovia ha cele
brado tuina cqeuinión, en la 
Casa Sindical, a fin de estu
diar los problemas que han 
surgido en la aplicación del 
convenio colectivo de este 
sector.

Según se puso de manifies
to, estos trabajadores están 
comprobando cómo las cláu
sulas del convenio no se ajus
tan en todo a los módulos, lo 
que va en detrimento de su 
economía.

AYER
II

FUE CLAUSURADA LA 
SEMANA MILITAR

A la vista de ellos solici
taron que tanto la autoridad 
laboral como las entidades 
sindical e s correspondientes 
gestionan la puesta en vigor 
total del citado convenio.

MAÑANA, ASAMBLEA DE 
LA UTT DE LA VID, 
CERVEZA Y BEBIDAS

Según estaba anunciado, 
mañana, domingo, a las do
ce horas, en el salón de ac
tos de la Casa Smdícal, se 
celebrará asamblea plenaria 
de la Unión Provincial de 
Trabajadores de la Vid, Cer
veza y Bebidas, rogando, por 
medio de la presente nota, 
que todos los encuadrados en 
la misma asistan a la asam
blea.

Se clausuró ayer por la tarde la II Semana Militar, 
con un acto que tuvo lugar en la sala cultural de la Ca
ja de Ahorros, a las siete y media de la tarde.

Ocuparon la presidencia los gobernadores civil y mi
litar, coronel del Regimiento de Artillería, capitán-Jefe 
de la Policía Armada y el delegado provincial de la Ju
ventud.

En primer lugar se proyectó una película sobre las 
guerrillas yugoslavas del mariscal Tito durante la ba
talla de los Balcanes, en la segunda guerra mundial, y 
posteriormente el comandante don Luis Ballesteros de
sarrolló un tema acerca de la táctica de la guerra de 
guerrillas.

El local estaba materialmente abarrotado de publi
co, en su mayoría juvenil, que siguió con gran interés 
tanto la proyección como la disertación del comandan
te Ballesteros.

Finalmente, el gobernador civil pronunció unas pa
labras como clausura de esta II Semana Militar de Se- 
govia.—(Foto Aurelio M.)

Presentación del libro «Retazos de vida», 
original de Escanciano, Santos y Alfonso

a las ocho de la tarde> tuv0 lugar en el bar-galería “Poetas” la presenta- 
‘ Übro “Retazos de vida”, de Escanciano, Santos y Alfonso, de El Espinar, 

público, que llenaba el local lo justo, sin hacerlo incómodo, daba Ja agrada- ■ 
los ^P^lón de estar “en familia”, aplaudía cuando era necesario, pero cuando ¡ 
do Protagonistas del acto hablaban, guardaban un silencio de iglesia, interrumpí- I 
V02 b^j^111611^ por el tintinear de los vasos y alguna charla irrespetuosa, pero en

C0menzó con una entrevista, o mejor dicho, charla de los autores con 
tos 2,lartin- en la que ellos exponían sus puntos de vista, emociones y motivos por 
e¡ q u e escribieron el libro en cuestión. Para los autores, el principal motivo por 
vida e nbro ha visto la luz ha sido reflejar en un papel unos momentos de su i 
que sus propias palabras, unos momentos que se quedan enganchados ahí, y 

recuerdas.
9UeP<S?tÍOrmente- Escanciano, Santos y Alfonso recitaron algunos de los poemas ¡ 

su obra, poemas que permiten conocer su opinión y sus sentimientos ¡ 
qu€ a úe las cosas que les rodean, opinión y sentimientos compartidos, y con los 
bes aí pueden identificar una gran cantidad de personas, mayoritariamente jóve- 

' 06 ^ad y de espíritu.

tono^ bajaron una guitarra y se cantaron algunas canciones, bastante a ’
taciórC0- 1OS poema5» podría decirse, poemas musicados, para terminar la presen- 

n firmando los autores algunos ejemplares de su obra.

Caja Rural 
Provincial

COOPERATIVA DE CREDITO 
SEGOVIA

Próxima apertura de su Agencia 
Urbana número 1

Calle de Santa Catalina, 3. San Lorenzo

(Junto al nuevo edificio de la Delegación 
Provincial de Agricultura)

befemos 
de

Dirección: 41 46 98

Donde estará también al servicio 
de los agricultores

Redacción: 41 46 97
EL ADELANTADO

Administración: 41 46 96
SEGOVIA
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MONTEJO DE LA VEGA DE LA SERREZUELA

Personas desaprensivas están causando daños 
en los restos arqueológicos de esta zona

MONTEJO DE LA VEGA DE LA SERREZUELA. (De 
nuestro corresponsal, DIONISIO ESCUDERO).— Cuan
do en su día se hicieron las obras de conducción de 
agua potable y de desagüe en la localidad, en la ejecu
ción de las zanjas aparecieron una serie de tumbas a 
una profundidad que variaba entre 1 y 3 metros; y 
hemos podido comprobar que estas tumbas pertenecen 
a una o varias necrópolis superpuestas que se extien
den, incluso, debajo de las edificaciones de la parte 
oeste de la localidad.

Se dio cuenta, como es lo correcto, al organismo 
provincial correspondiente y para lo cual se detuvieron 
las obras en esta parte de la localidad, en espera de la 
toma de datos y de los análisis correspondientes, co
sa que se hizo de forma muy somera y deficiente.

Nosotros creemos que había varios tipos de enterra
mientos superpuestos, porque muy cerca de las escue
las nacionales, uno de éstos mostraba un esqueleto en 
oquedad artificial y en posición fetal. ¡Quizá fuese esta 
la tumba más interesante! y ni siquiera se miró, para 
después quedar desecha en el proceso lógico de la obra.

Y además ¿qué es lo que ha pasado con aquellos res
tos llevados a analizar? Sería muy interesante saber el 
resultado para aquellos que desde hace años estamos 
estudiando a fondo esta zona de la que muy poco o na
da se sabe.

No hace mucho se estudió una cueva en este térmi
no municipal, que resultó ser de uso medieval, como 
refugio dé un eremita y a la que se dio más propagan
da de la que merecía. Estamos seguros de que hay cue
vas prehistóricas con mucha más importancia y que 
hemos comprobado pertenecen al periodo Neolítico, al 
menos allí había restas de este periodo prehistórico.

- Se estudia una cueva de uso medieval, y por otro 
lado se hacen desaparecer dos hornacinas en la roca, 
usadas como oratorio por estos anacoretas.

Hay zonas, en este término, donde se puede practi-

Paraje del Casuar

personas de fuera de Segovia, las que se preocupan de 
este rincón segoviano, que de nuestra provincia.

Para corroborar esto, podemos decir que hace tiempo 
en el paraje “Vallejo del Charco” se descubrió, por un 
pastor burgalés, una cueva con pequeñas estalactitas 
incipientes; pues bien, al cabo de dos semanas ya no 
había ni restos; incluso se las llevaron en gran canti
dad con el fin de comercializarlas para acuarios. Y hu
bo que taparla de nuevo por los destrozas que se efec
tuaban en las parcelas adyacentes. Pero si hubiese si
do el descubrimiento de tipo histórico, habría pasado 
algo semejante. . ,

Inaugurado esta 
mañana ei puente 
sobre el río Voltoya 
(10 millones de pts.) 
150 millones ha costado 

el embalse del Tejo, 
i para abastecer la zona 
I

de El Espinar

A las diez dé esta mañana, 
en una sencilla ceramonia, 
se ha inaugurado el puente 
construido sobre el rio Volto- 
ya, en término de Aldeanue- 
va del Codonal, que inme
diatamente ha entrado en ser
vicio.

Vista parcial de la iglesia románica de Santa María 
del Casuar

car la Arqueología, como en la parte superior del “Pa
raje de la Murcielaganera”, pero es necesario que se 
realice por técnicos y con las técnicas adecuadas, y no 
por gente que sin entender, ni haber estudiado esta ra
ma, mete la piqueta destrozándolo todo y que a la vez 
de servirle de distracción dominguera puede lograr al
guna pieza de adorno.

Ha venido gente para realizar estos estudios, pero 
que son más excursiones que jornadas de trabajo, como 
la última constituida por jóvenes del Sur de España.

Es cierto que esta zona está muy alejada, pero esto 
no quiere decir que cada uno pueda hacer lo que le 
venga en gana y menos en este aspecto cultural. Aun
que en honor a la verdad, también ha estado gente muy 
preparada, como uno doctora en Arte, logroñesa; pero 
de éstos, pocos por desgracia. Creemos que son más las

Hace casi 6 años, cuando casi nadie se acordaba de 
que esto existía, quisimos promocional’ esta zona, para 
lo cual hicimos algunas publicaciones históricas en “El 
Adelantado de Segovia” y en la prensa de la provincia 
de Burgos, y rápidamente apareció una serie de gente, 
que de los restos de la iglesia románica de Santa María 
de Casuar se llevó capiteles, columnas, dovelas, parte 
del tejaro, claves, etc., se pintaron anuncios en el ábsi
de y si no se pide a tiempo vigilancia y protección, 
hoy sólo quedaría el solar de ella. Cosa que se consi
guió, lo recordamos muy bien, gracias a la intervención 
desinteresada de don Manuel González Herrero, aman
te profundo de esta zona.

Va siendo hora de que se ponga un poco de orden en 
todo esto. Porque todavía no se ha hecho un estudio 
profundo de estas tierras: Casuar, Castroboda, Calza- 
dilla y Puente romano (restos), inscripción romana 
(desde no hace mucho tiempo, totalmente destrozada), 
etc. Creemos que en la provincia de Segovia habrá mu
chos lugares como éste, y que todos merecerán aten
ción, pero éste, por ser el más alejado de la provincia, 
quizá, más.

Pensamos que hay qué vigilar y proteger la flora y 
la fauna, pero también la cultura, aunque sea en po
tencia. Estamos seguros que coordinando esfuerzos esto 
se puede lograr fácilmente.

TRACTORES USADOS
PROCEDESTES DE CAMBIOS

EBRO - Super, Super 55 - 155 y 160
| JOHN DEERE - 515 - 717 - 818 y 2020

i RENAULT

Algunos con pala
Preparados y can garantía 
Facilidades de pago

I •
MAFERSA
Cervantes núm. 30 SEGOVIA

Las. obras, que han ceñido 
un presupuesto die diez millo
nes de pesetas, han consis- 
tidti en el reforzamiento de 
las pilastras del primitivo 
puente y en el ensanchamien. 
to die su rodadura, io y.116 
permitiiá una mayor fluidez 
y seguridad en el tráfico.

Esta realización se inscribe 
en el propósito manifestad) 
por el gobernador civil de 
que los proyectos ya mic,a" 
oos y los que están en Ira' 
mites se aceleren al máximo.

i Al acto de inauguración v 
recepción de las cbras han 
asistido el gobernador civil, 
señor Gómez Arjona; ingenn- 
ro-jefe de Obras Públicas, se
ñor Checa; procunador 11 
Cortes por los municipios ) 
alcalde de Segovia, señor 
Sánchez Reas; alcaMe _de 
Santa María de Nieva, stnor 
García González, y los Ie^ 
nicos de la empresa constru*- 
tora.

i ABASTECIMIENTO DE 
I AGUA A LA ZONA DE 

EL ESPINAR

Para el próxima día 10 
tá previs: a la inauguirac10 
del embalse del Tejo en 
río Moros y término dE ' 
Espinar, que se uLtltoM’á P 
ra el abastecimiento agu 
a San Rafael, El E^ar > 
barrio de la Estación.

I El embalse tiene un» 
pacidad de 1.200.000 je 
cúbicos, y el presupuesto 
construcción ha si-o de í3 
to cincuenta millonea ” 
setas.
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l¿ ín^rntotión ^adonfll in/brn^íiR (Racional H in/brntocíóg ^tacianal

Felipe González:

los sectores renovado e histórico del P. S. 0. E, 
se fusionarán en el momento de comenzar el Congreso

(CONSEJO DE MINISTROS

“.Mgc está cambiando, y 
cambia en profundidad, hay 
una dinámica distinta en el 
país que evidencia que se es
tán conquistando parcelas de 
libertad”. Felipe González, 
secretario general del Parti- 
¿o Socialista Obrero Espa
ñol, presentó ayer la orga
nización del partido, con pa
labra ágil, segura y brillante, 
en ruecla de prensa convocada 
en el Club Internacional de 
Prensa y se refirió aj Con
greso que se inicia mañana 
én Madrid!.

de Finanzas de Gran Breta
ña; Pietro Nonni, presiden
te del Partido en Italia; Ben 
Abaron, ex iministro de 
Transportes en Israel; Mario 
Soares, secretario general del 
par.idlo y primer ministro de 
Portugal, y Olof Palme, ex 
primer ministro y presidente 
dd partido en Suecia.

LAS PONENCIAS

“Después de cuarenta años 
—indicó Felipe González— 
los socialistas podemos reu
nimos en nuestro país

Preparadas desde hace tres 
meses, remitidas a las dele
gaciones y secciones para su 
discusión, las ponencias que 
se presentarán son:

“Creemos que el Congreso 
va a ser reflexivo —aña
dió— y que contribuirá a es-
taMecer la democracia en 
te país.

es-

PERSONALIDADES
INVITADAS

Enbie las personalidades 
más señalada® que irán al 
frente de Iag delegaciones in
ternacionales, figman Willy 
Brands, ex primer ministro 
alemán, Anker Jcergensen 
primer ministro y presidente 
del pertic» en Dinamarca; 
Ftanccís Mitterrand, secreta- 
ño general del PS de Fran
cia; Michael Foot, ministro

Fiestas que pueden 
desaparecer, según 

sugiere la Iglesia
Madíid, 4.— La Iglesia ha 

sugerido como posibles fies
tas a desaparecer, dentro del 
marco laboral, las siguientes: 
Jueves y Viernes Santo, la 
Ascensión y San Pedro y San 
Pablo, según ha sabido Le
gos en fuentes autorizadas.

Esta es la propuesta que 
la Comisión competente en
tregó al cardenal presidente 
da la Conferencia Episcopal 
Española, monseñor Taran- 
cón, después de que el Mi
nisterio de Trabajo solicita
ra un informe de laí Iglesia 
sobre la materia.—Legos.

Ponencia política, con los 
principios - ideológicos, estra
tegia política para la próxi
ma etapa. Se afirma en es
ta ponencia “el métodb dia- 
léciico que ha de presidir la 
transición al socialismo, com
binando la lucha parlamen
taria con las luchas popúla
les y superandó el carácter 
formal de las libertades pú
blicas ”; reafirma el carác
ter antiimperialista, interna- 
cicnalista, revolucionario, de- 
moctático del partidlo, y re
chaza la postura social-diemó- 
crata y reformista, a la vez 
que afirma su postura repu
blicana y “la estructuración 
federal del Estado como prin
cipio programático ”.

Otra ponencia versa sobre 
“La unidad de los socialis
tas ”, para la que se propo
nen no negociar con las. cús
pides, sino lograr la unidad 
por las bases.

Una tercera ponencia ver
sa sobre “Las nacionalida
des ”, sobre las que s^ reafir
ma “el derecho de autogo
bierno garantizado por esta
tutos de autonomía ”, con 
óigano9 dle administración 
autónomos, apertura dé pro
cesos constituyentes en los 
distintos pueblos del Estado 
español, en los que éstos ela
boren democráticamente sus 
respectivos estatutos.

REUNIFICACION

El Consejo de Ministros decidió ayer en relación con 
los trámites iniciados para determinar el cambio de 
tuación de los tenientes generales De Santiago eesta 
Gano. El teniente general designado a propuesta del 
Consejo Supremo de Justicia Militar para ^evi^ a 
la preceptiva información gubernativa hecha por sepa
rado para cada uno de ellos, consigna en susuonclusio- 
nes que los referidos tenientes generales habían mcu 
rrido en falta leve de carácter militar.

En consecuencia, de acuerdo con las facultades que 
le confiere el Código de Justicia Militar y temado 
cuenta sus brillantes hojas de servicios, -el. ministro del 
Ejército sancionó dichádalta de acuerdo^n^a norma 
tiva vigente, continuando, pues, los tenientes gene 
De Santiago e Iniesta en la misma situación mihtar en

Se preguntó a Felipe Gon
zález si se presentaría a la 
reelección como secretario ge
neral. Dijo que en el PSOE 
los candidatos no se autopre- 
sentaban, sino que enos de
pendían de las delegaciones y 
secciones.

EN R. N. E.

C/ Zorrozgoiti -Telfs. (94)441 6179 - 4417969

< BI«AO-I3

“Los delegado® del sector 
histórico —dijo también— 
no asistirán como observa
dores sino como delegados, 
porque en el mismo momen
to en que comience el Con* 
gteso las dos ramas queda
rán definitivamente unidás'y 
fusionadas ”.

Esta mañana, Felipe Gon
zález ha hecho unas declara
ciones a R. Nacional en las 
que se ha referido a la im
portancia del XXVII Congre
so del P.S.O.E., manifestan
do que en él se estudiará la 
situación política, social y 
económica dle España.

que se encontraban. . . .
E1 Consejo, a propuesta del ministro de la Gob.rn 

clon ha nombrado alcalde de Barcelona a don J^^a 
ría Sodas Humbert. El señor Somas Humbert sustituye 
en dicha alcaldía a don Joaquín Viola Sauret, que cesa, 
a petición propia, en el expresado cargo y 
decreto, ha sido nombrado director general de Admmis 
tración Local.

NUEVOS PARTIDOS
Entre otros asuntos referidos a su

Consejo a propuesta, del ministro de la Gobernación, 
aprobó la inscripción en el Registro de las■ 
asociaciones pclíticas: Confederaciónde Partidos_ Con_ 
servadores, promovida por don José María Valiente so 
riano; Liga de Cataluña, Partido Liberal Catalan, pio- 
movida por don Salvador Millet y Bel, y Acción Regio 
nal, promovida por don Laureano López Rodo.

JURADO DE ETICA PROFESIONAL
A propuesta del ministro de Información y 

el Consejo ha aprobado un real decreto por el que se 
modifican los artículos 49, 50 y 51 
profesión periodística, todos ellos relativos al Jurado ae 
Etica Profesionai.

COYUNTURA TURISTICA
El ministro de Información y Turismo ha 

al Consejo acerca de los datos provisionales del movr 
miento turístico en el pasado mes de ^o^embre^  ̂
los mismos, ha continuado en este mes la tenderla a 
la recuperación manifestada en los meses precedentes.

CONSEJO ESPAÑOL DE TURISMO
El Consejo Español de Turismo, aprobado en el Con

sejo de Ministros de hoy, está configurado como órgano 
superior de asesoramiento y consulta del Ministerio de 
Información y Turismo en materia turística.

En su .planteamiento y estructura han colaborado 
intensamente los empresarios y profesionales de Jas di
ferentes ramas de actividades que intte®raP'^1n?®c^rAe 
rístico. En el pleno estarán representados tanto el, sec 
tor empresarial como el laboral, los ayuntamientos y 
diputaciones con capacidad de alojamiento superior a 
10.000 y 40.000 plazas respectivamente, los centros de 
iniciativas y turismo, agencias de viajes, etc.

OTROS TEMAS
Además de los asuntos ya expuestos, en el Consejo 

de Ministros se trataron, entre otros, de los siguiente» 
^^e5 remite a las Cortes proyecto de Ley sobre Perso
nal Militar Muerto o Desaparecido en el Territorio del 
Q a Yj Dipa,

Se modifica parcialmente la estructura de los ser
vicios centrales de la Dirección General del Instituto 
Nacional de Estadística.

Se crea una comisión interministerial encargada de 
la revisión de las tasas y tributos parafiscales.

Se aprueba el presupuesto de explotación para 197b 
de Se autoriza una reducción del 50 por ciento en deter
minadas tasas telefónicas con motivo de la Navidad

Se remite a las Cortes proyecto de Ley sobre Atribu
ciones de los Peritos Industriales.

CRIE CHINCHILLAS CON NOSOTROS
__ Produzca las pieles más finas del mundo —

Es cómodo, agradable y pueden criarse incluso en la propia 
vivienda. Garantizamos vida, fecundidad, asistencia técni
ca. Convierta sus producciones en dinero efectivo a través 
de nuestro departamento de comercialización. Garantías cer
tificadas. Solicite folleto enviando este anuncio a: SHENS- 
TONE RANCH ESP ASOLA (R) ERAD ES (Salamanca).
Interesan Agentes.
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SIGNIFICADO
VOCACION ¥

DEL SORTEO DEL DIA UNIVERSAL DEL AHORRO 
FUNCIONES DE LA CAJA DE AHORROS Y MONTE 

DE PIEDAD DE SEGOVIA
Con motivo de la entrega del primer pre

mió del sorteo del DIA UNIVERSAL DEL 
AHORRO, aprovechamos para hacer unas 
preguntas al director adjunto de la CAJA 
DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE 
SEGOVIA, don Carlos Rojo, preguntas que

clientes de 
140.000 las 
Ahorros.

—¿Cómo

la Caja; al 31 de octubre eran 
cuentas abiertas por la Caja de

ejerce la Caja de Ahorros y Mon-

se hace el hombre de la 
desarrollada por la Caja 
cía.

calle sobre 
en nuestra

la labor 
provin-

—¿Qué significa para la Caja de Ahorros
y Monte de Piedad de Segovia el sorteo del 
Día Universal del Ahorro?

—Significa llevar a - cabo un estímulo tra
dicional para fomentar el ahorro entre los 
segovianos, en un día que está señalado mun- 
dialmehte como el Día Universal del Ahorro,

ahorro que es muy necesario, y más en estos 
momentos, para financiar nuestra débil eco
nomía segoviana, y la de toda la nación.

En estos días se están entregando los re
galos del sorteo, y queremos simplemente 
premiar a los ahorradores que tienen pues-
ta su confianza

—¿Tienen las 
Clon o razón de

en la Caja.

Cajas de Ahorros una voca- 
ser provincial o regional?

te de Piedad de Segovia, la colocación de di
cho ahorro?

—La Caja coloca el ahorro en ella confia
do, en dos grandes grupos de apoyo finan
ciero. El primero, tomando las emisiones de 
Deuda Pública y otros valores del Estado, así 
como las Obligaciones emitidas por las gran
des empresas del país que han sido aproba
das por el Ministerio de Hacienda, a fin de 
cumplir uno de los coeficientes de inversión 
obligatoria que tienen marcados por ley. En 
la actualidad este coeficiente es el 43 por 100 
de los saldos de ahorro. El segundo, y más 
importante, a través del crédito directo a 
los particulares y empresas que se lo deman
dan en nuestra provincia, demanda que has
ta hace pocos años era escasa. Esto no es así 
actualmente y la demanda de crédito en la 
Caja en los últimos ejercicios es muy fuerte.

A título informativo, le diré que los prés
tamos concedidos y desembolsados en el año 
1975 se aproximaron a la cifra de 5.000.000.000 
de pesetas y esperamos superar en este año 
1976 la cantidad de 6.000.000.000. Cerca de la 
mitad de estos préstamos han sido concedi
dos en condiciones especiales en cuanto al 
interés y plazo de amortización, por ser su 
finalidad social (apoyo a la agricultura y 
ganadería, acceso a la propiedad de la vi
vienda, construcción de viviendas de protec
ción oficial, nuevas inversiones en indus
trias e instalaciones comerciales, autonomía 
laboral, etc.).

En lo que acabo de decir, como usted ve, 
hay cifras bastante respetables en la ayuda 
de la Caja hacia su zona de actuación, pero 
nosotros quisimos, dentro del espíritu de las 
Cajas de Ahorros Confederadas, poder incre
mentar mucho más esa ayuda crediticia. ¿Có
mo podría ser ésto? Sin duda ninguna con 
el incremento de nuestro ahorro y con las 
medidas de tipo ministerial que reestructuren

que se actualice los convenios celebrados con 
el Banco de Crédito Industrial, con la finali
dad de que el crédito público pueda ser des
tinado más ágilmente entré los clientes de las 
Cajas, como se viene realizando, con gran 
éxito, a través de los convenios con el Banco 
de Crédito Agrícola. Uno de estos últimos con
venios ha sido el que se destina para finan
ciar los préstamos de campaña en la agricul
tura y ganadería, con motivo de la sequía; 
por este concepto, el volumen canalizado á 
■través de la Caja se aproximará a los 300 mi
llones de pesetas, de los 400 que han sido 
autorizados por la Delegación de Agricultura. 
En fecha reciente se ha firmado un conve
nio con el IRYDA, con el fin de financiar las 
transformaciones de secano en regadío que 
se realicen en nuestra provincia.

—Para terminar, ¿qué destino ha dado la 
Caja de Ahorros de Segovia a sus beneficios 
en sus últimos ejercicios?

—Como ya he repetido anteriormente, la 
Caja de Segovia ha destinado sus beneficios 
en parte a la constitución de reservas que 
garanticen a nuestros clientes sus ahorros, y 
en otro 50 por ciento a mantener las obras 
sociales que la Caja tiene emprendidas y 
crear nuevas obras en Segovia, allí donde la 
obra asistencial del Estado, de la Administra
ción Local, o de iniciativas particulares, no 
ha podido llegar. Todos los segovianos cono
cen las obras sociales que (actualmente la 
Caja tiene a su disposición: La Granja Es
cuela, actualmente cedida a la Diputación 
para atender a las niñas de la Residencia 
Provincial; los dos Centros de Recreo insta
lados en nuestra ciudad, para atender a per
sonas mayores; los dos centros de Formación 
familiar, así como la Guardería en el barrio 
de la Albuera; unas viviendas en el barrio
de San José, cedidas en precario a sus ocu
pantes; nuestro Colegio Universitario que, en 
colaboración con la Diputación es la obra 
más costosa de mantenimiento para la Caja; 
y, por último, en colaboración con A. P. A. D

" especialE. F. I. M., el colegio de enseñanza
—Celebro que me haga esta pregunta. La 

marcada vocación provincial o regional es 
uno de los principios motores de las Cajas 
de Ahorros Confederadas en España. Si par
timos de la base de que las Cajas de Aho
rros no tienen accionistas, podemos decir que 
son o pertenecen a la comunidad donde es
tán enclavadas. Y esto se demuestra con tres 
hechos:
— El primero es que son regidas por un 

Consejo de Administración, sin ninguna 
clase de remuneración, y que están cons
tituidos por representantes de los impo- 
sitores, de los Colegios profesionales, de 
las instituciones de reconocido arraigo 
en la provincia, de los Consejos de Tra
bajadores y Empresarios y de las corpo
raciones locales.

— El segundo es que su función económica 
se centra fundamentalmente en tomar 
el ahorro de la provincia para dirigirlo 
hacia la inversión en esa misma provin
cia, a través de los créditos, con unos 
plazos de amortización e intereses más 
favorable que otras entidades de Cré
dito.
El tercero, que los beneficios que anual
mente se obtienen, se dedican en un 50 
por 100 aproximadamente a instalar y 
mantener obras de interés social y bené
fico en la provincia, y el resto a consti
tuir reservas que garanticen más a 
nuestros clientes.

—¿Cuál es la participación de la Caja de 
Ahorros y Monte de Piedad de Segovia en el 
ahorro provincial?

—La Caja de Ahorros de Segovia es una 
entidad media, o mejor, modesta, dentro de 
la clasificación nacional de entidades de cré
dito en términos absolutos. Sin embargo, en 
términos relativos provinciales, ocupa uno 
de los primeros puestos del país. El ahorro 
segoviano, que por estas fechas podemos ci
frar en unos 20.000.000.000 de pesetas, se ca
naliza a través de su Caja en un 60 por 100, 
J un 86 u 85 por 100 de su población son

Guardería del Centro de Formación Familiar de la
la zona de la AlbueraCaja de Ahorros en 

el coeficiente de inversión obligatoria de las 
Cajas. Le recordaré que en la última Asam
blea general de Cajas Confederadas, el pa
sado mes de mayo, se hicieron diversas peti
ciones al Ministerio de Hacienda, todas ellas 
encaminadas a regular mejor la acción credi
ticia de las Cajas dentro de su zona de ac
tuación. En resumen, se pide ¡rebajfar este 
coeficiente de inversión obligatoria en valo
res y equipararle en lo posible al señalado 
para la Banca privada; aumentar el importe 
de los préstamos de regulación especial y ar
bitrar medidas para que la mediana empresa 
pueda financiarse con las obligaciones com- 
putables para las Cajas. Asimismo se pide

Nuestra Señora de la Esperanza; así 
otra serie de actividades de tipo asistenc "oirá sene ae acnviuaues oe upo ponco 
cultural. La Caja, aprobado ya por el yDara 
de España, tiene avanzado su proyecto P 
instalar una biblioteca y archivo públi00 a 
Cuéllar, y, en estudio, la construcción de 
Guardería infantil en nuestro barrio 
Lorenzo. No quiero abrumar con cifras. 
le indicaré que las instalaciones y 
mantenimiento de las obras sociales na 
puesto para la Caja en los años 1971 a 
la cantidad de 182 millones de afijes, 
este año el volumen llegará a los 45 nuil & 
y se tienen hechas unas previsiones v 
1977 de 65 millones.—R.
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< En la festividad de Santa Bárbara

■ Presencia, símbolo y recuerdos | 
de la historia artillera de Segovia |

pecteneciar:, en I as

en 
en 
de 
los 
si-

descanso que podía *1 
al esparcimiento,

y señores: En 
a lejana juventud, 
Lniks años pasados 

ciudad, 
¿des hechos y de 

monumenlios,
> la camera a que 

honra, v une enor-

con frecuencia por 1 
y solitaria calle de 1 

ianongía, pa.ia ir a parar ¡
r, ou^a mole, mai. , 
k m- d incendio y- el 

mdono, me atnlaía coa r 
¡estionadora fuerza y /ne ! 
tria en muda contem- 
¿ón de sus bellezas, pues g 
□o ha dicho |eil Inotáble i 
mto francés Paul Feral, 

--i hy ruina que no las 
|?»y en alto grado».

'LIVER COPOOS

E1 conde dé Gazola, óleo de Molinaretto, que se 
conserva en la Sala de la Artillería del Alcázar. 

(Foto Gómez Santos)

, "*üta guisa se expresaba, 
" a primavera de 1915, 
jhe cadete primero y jefe 
* * Artillería, con el grado 
* ^nel, a la sazón al 

que llenaba el Tea- 
“non, habilitado a tal 

ncn *3 que fuera iglesia del 
suprimido de Mí- 

Victoria. Y lo 
por las ruinas 

\■. ?videncia de los 
k L/j , y más tar- 
U c Colegio de Ar- 

1 Qe Segovia.

artilIera dé la
16 Í?Ídad0 a^Ucl 

' Una 16' mayo de
’ fepiosa efeméridés 

lZjr ent^'kP en el A1"
3 todbs los

■"^s i¿vS a forja deI smido den|CS y Va,erosos 
y de 

‘ ei Colegio de Ar.

¿Cómo eran aquellos ca
detes, caballeros-alumnos del 
entonces y siempre españolí- 
simo Cuerpo dé nuestro glo
rioso Ejército?... Sencilla- 
miente, juventud estudiosa, 
inclinada por la carretera de 
las armas para el mejor ser
vicio de España. Llegados dé 
toda la geografía patria con 
la ilusión de una encendida 
vocación y dispuestos a todios 
los eventos, los alumnos biso- 
ños de aquella 1.a promoción 
quedaban encuadrados en una 
unidad denominada “Compa
ñía di» caballeros cadetes de 
Artillería ”, compuesta por 53 

Artillería, testimonio arquitectónicoconvA^ Arnias, de la Academba de . _
tsoleirmío0 d€ San Francisco, ha sido, desde hace más de un siglo, esce- 
íot° Rio)8 castrenses, como el que recoge la fotografía, captada en

de éstos, 2 brigadieres, 4 sub
brigadieres, un capitán, un 
teniente y un sub-teniente.

Fuc un 16 de mayo de 
1764. El Alcázar comenzaba 
un nuevo capítulo de su his
toria: el Colegio de Artillería. 
Su inauguración como tal se. 
guía a aquella solemne aper
tura en la que con encen
dido verbo les dirigía la pa
labra el padre jesuíta don 
Antonio Exismeno, integran
te del cuadro de profesores.

Don Vicente de los Ríos fue 
el autor de los cuadernos 
manuscritos por los que se 
comenzaron a dar las prime

Í.ií1W*^T*

ras lecciones, sistema que 
igualmente habría dé em
picarse en la asignatura de 
Matemáticas, según el curso 
dictado al efecto por don Ci
priano Vimercati.

Ostentando la entonces Di
rección General de Artillería 
el condé de Laccy, quedó es
tablecida la Escuela dé Quí
mica y Metalúrgica, en edi
ficio anejo al Colegio y a 
caigo de don Luis Proust. 
Esta asignatura se creó tanto 
para la instrucción dé los ofi
ciales de Artillería como para 
los aspirantes a fundidores.

LA MAESTRANZA

Si gran importancia hubo 
de tener para Segovia el es
tablecimiento dél Colegio de 
Artillería, no .menos lo habría 
de ser la creación de la Maes
tranza dél Cuerpo, adscrita al 
quinto departamento, e inhe
rente al Colegio de esta 
Arma.

No se ha podido, fijar con 
precisión la fecha dé su crea
ción por lo confuso de las no
ticias existentes en torno a 
la misma, pero sí existen da
tos concretos dé que su fun
cionamiento era activo en 
principios dél pasado siglo.

Tenía la Maestranza, ane
ja, una fábrica dé mixtos dé 
güera. En 1843, siendó di- 
rector de la misma don An-
tonio Sequera, recibió' un 
fuerte impulso en maquina

- ría y talleres, dé forma que 
se elaboraban con gran pre
cisión toda clase de artefac
tos bélicos empleados en la 
Artillería; efectos dé cure- 
ñage para piezas de distintos 
calibres; carros fuertes para 
conducir bombas; cabrias de 
toda clase; explanadas de 
rredera; buges y tuercas 
bronce para utensilios 
punterí a; recomposición 
fusiles; máquinas para 

de 
de 
de 
la

gimnasia del Colegio, etc., 
etc.

Este material salido de Jos 
talleres dé la Maestranza 
segoviana acreditaron su Ca
lidad eñ los trenes de ma
terial bélico enviados con 
ocasión de la guerra de Afri
ca.

LA GUERRA DE LA 
INDEPENDENCIA

Durante la guerra de la In
dependencia, Segovia inten
tó levantarse en armas con
tra el ejército napoleónico in
vasor. Este movimiento l*3-" 
biía de quedar registrado so
lamente en grado de tenta
tiva.

Según el conde dé Toreno, 
la ciudad confío sobradamen
te en el Colegio dé Artillería 
y desoyendo a dos guardias 
de Corps que había enviado 
Mural, se aprestó a su de
fensa. Regresados los emisa
rios a Madrid y expuesta la 
repulsa dé Segovia, envió 
Mural para cercarla y aco
meterla al general francés 
Frere.

Colocaron nuestros artille
ros los cañones que tenía el 
Colegio del Alcázar para ejer
cicio dél alumnadó en las 
puertas de las murallas y ave
nidas afluyentes al recinto. 
Como quiera que no había 
para guarnecerlas más tropa 
que paisanos mal armados y 
pese ha hacer frente al ene
migo, se desbandaron, dejan
do abandonadas las piezas. 
Apoderóse de la plaza el 
francés y el director dél Co
legio de Artillería, que lo 
era a la sazón dón Miguel de 
Ceballos, los alumnos y casi 
todos log oficiales, lograron 
ponerse a salvo, acogiéndose 
a los ejércitos que en otras 
provincias se hallaban for
mándose.

Estos hechos acontecieron 
en los días, finales del mes de 
noviembre dé 1808 y al si
guiente año, con fecha dé 14 
de mayo, quedaba reinsta
lado el Colegio en la ciudad 
dé Sévilla, aunque por la en
trada dé las tropas napoleó
nicas en aquella ciudad era 
disuelto el 31 dé enero de 
1810, paar establecerse lue
go', por R.O. de 8 dé agosto 
dé 1811, en la capital de Ma
llorca.

EL INCENDIO DEL 
. ALCAZAR

Vuelve el Colegio de Arti- 
Hería al Alcázar en noviem
bre de 1814, más lo ha de 
ser por pocos años, ya que 
en virtud de real decreto de 
1 de octubre de 1823, es di
suelta la compañía dé cadétes, 
que es restablecida por R.O. 
de 3 de julio dé 1829 eñ Al
calá dé Henares.

Tras diversas vicisitudes, en 
1840 y como consecuencia de 
haberse trasladado a Madrid 
años antes, concretamente ’n 
1837, el Colegio General Mi
litar que ocupaba el Alcázar 
por haber ocupado la plaza 
las tropas carlistas, regresó 
a Segovia el de Artillería, 
quedando instalado en el his 
tórico recinto, hasta el acia
do y fimesto incendio que de
vastó la fortaleza el día 6 de 
marzo de 1862.

El Colegio de ArtiUería pa
saba a raíz del siniestro del 
Alcázar al entonces abando
nado convento de San Fran
cisco, desde entoces sede de 
la actual Academia dé Arti
llería, para seguir dando lus
tre y esplendor a Segovia, 
siempre honrada e identifi
cada con tal brillante Arma 
de nuestro Ejército.

ANTONIO GOMEZ 
SANTOS

GUIA MEDICA 
Y SANITARIA

DOCTOR A. GIMENO 

MATOBELLA

Huesos y 

Articulaciones
Plaza Estacionamiecíto de 

Autobuses, 3, tercero A

C-onsugta previa petición de 
hora al teléfono 41-54-90.
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PANORAMICA
Cuba (P.C.C.).

también en el buró político, 1 
Secretariado y Comité Gen- j 
tral de Partido Comunista de

ESTADOS UNIDOS

_ Cyrus Vanea, que ha sido 
designado por Jimmy Cárter 
próximo SíCü'etario de Estado 
inorteamericano, ha anuinciado 
su atención de terminar con 
la dirección personalista de la 
po:Üica exterior norteamerica
na que caracterizó la época 
de Henry Kissinger.

* * *
xl Ku Kux Klan y similares 

organizaciones racistas cuen
tan con más de 50 adictos en| 
la base de marines de Camp 
Pendelton donde recientemen
te se- inició una investigación 
a raíz d-e un grave incidente 
radial en el que resultaron, 
hondos cinco blancos.

* * *
¿1 reo G’áry Gilmore reac

cionó ayer con enfado por el 
aplazamrneto de su eejcución 
pre^vista para el lunes por el 
1 rmunal Supremo de Estados 
Unidos. .

El teniente de la guardia 
de >a cárácel de Salt Labe Ci
ty (Utah), donde se encuentra 
Chinare, dijo que el condiena- 
do a muerte había reacciona
do con «palabras fuertes» al 
serie anunciada la decisión deil 
Tribunal Supremo.

* * *
Los Estados Unidos tienen 

la intención de vender a Is- 
rae.. hasta trescientos cazas a 
reacción del nuevo modelo 
«1-16», informaron fuentes 
gu l^ernam entales.

ARGENTINA

El ministro de Economía 
argentino, José Martínez d© 
Hoz, definió ayer los acuerdos 
económicos de su país y Es- 
pana como un «entendimiento 
ítotaQ que inicia un nuevo pe
ríodo en sus relaciones comer- 
ciaiíes)).

* * *

La nutrida colectividad es
pañola residentse en Argentina 
ofreció ayer un almuerzo al 
ministro de Comercio de Es
pina, don José Liado. que se 
en uentra desdé el primero de 
esb mes en Rueños Aires pre- 
siojendo una misión oficial. 

na al frente de una represen
tación de la Agencia española 
de noticias para firmar un 
acuerdo con Cuba en materia 
informativa.

* * *

El Consejo de Estado, má
ximo órgano ejecutivo del Es
tado cubano, está integrado 
por 31 miembros, todos los 
cuáles, excepto uno, figuran

SUIZA
E] estudio de señales radio- ‘ 

eléctricas que podrían ser emi- ; 
tidas por civilizaciones extra
terrestres va a ser encarado 
por una comisión especial de 
la «Unión Internacional de 
Telecomunicaciones» (U I T), 
iin formó ayer ese organismo ' 
cuya sede se encuentra en ! 
Ginebra. . i

DIPLOMESE EN CONTABILIDAD
Siguiendo Curso por Correspondencia autorizarin 
por el Ministerio de Educación y Ciencia y actu° 
¡izado con las últimas disposiciones: Plan Gónpr^i 
de Contabilidad y reforma del Código de Comerein

Envíe su nombre y dirección a: - ‘
E S C O - Apartado 10.129 - MADRID 
y recibirá gratuitamente en su domicilio
— Información completa de planes de estudio 
— El primer cuaderno de lecciones como nhtp" 

quio del Centro. _
Otros cursos: BANCA - CALCULO MERCANTIL 

DERECHO MERCANTIL. ‘

* * *

Fuerzas miiitares dieron 
muerte ayer a dos guerrilleros 
en la ciudad de Córdoba, si
tuada a setecientos kiómétros 
al norte de Buenos Aires, se 
informó oficialmente.

El comando del tercer cuer
po del Ejército informó que 
en la madrugada de ayer efec
tivos de la brigada aerotrans
portada dieron muerte duran
te una operación a una pareja 
de guerrilleros «montoneros» 
—organización extremista de 
filiación marxista y origen pe
ronista—, a los que no iden
tifica.

CUBA

■ El presidente de la Agencia 
Efe, don Luis Maraí Ansón, 
llegó ayer tarde a La Haba-

Encendido Electrónico.
Hemos simplificado,los Chrysler para 

hacerlos más completos. Con un ingenioso 
encendido electrónico diseñado por Chrysler 
que hace innecesarios los platinos y el 
condensador.

Para arrancar siempre; en frío, bajo 
la lluvia, en la nieve, bajo cero y en caliente; 
a pleno sol.

Para mantener permanente la puesta a 
punto de encendido; quemar siempre bien el

combustible y no tener que gastar tiempo 
ni dinero.

En España, ningún otro coche lo monta 
de fábrica.

Chrysler
2 Litros Automático y 180.

El Gran Cambio.
. __ *■ Vea los nuevos Chrysler con encendido electrónico en: ™

MOSA '
Carretera San Rafael, 64 - SEGOVIA

Avanzados en el automóvil.
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DEPORTE segoviano
La Gimnástica recibe al R. Madrid a las 3545
El Cuéllar, al líder, G. Arandina, y el Acueducto 

se desplaza a Azuqueca
BALONCESTO: El Imperio, en Madrid contra el primer clasificado

Buen partido en perspectiva 
el de mañana, en El Peñascal, 
que comenzará a las 3,45 de 
la tarde. El R. Madrid avene 
taja a la G. Segoviana en un 
punto. Los dos equipos se en
cuentran bastante equilibrados 
d-' fuerzas, con dos goles más 
encajados por los madrileños 
que, a su vez, aventajan en 
otros dos a los segovianos en 
cuanto a tantos a favor. Así, 
pues, el partido promfete ser 
de gran emoción y se puede 
adelantad esa frase popular4 
ir que la pelota está en el 
alero, s¿n que se pueda adivi
nar hacia qué lado vaya a 
aer. A fuer de sinceros dtebe- 

mos decir que confiamos en 
a Segoviana y en ese" espíri

tu renovado de sus jugadores, 
cpie en la reunión ceüebrada 
'■áa «emana, de la que ya in- 
I rmamos, s e «conjuraron» 
para salir de ese pequeño ba- 
' he en el que parece han caí
do. Hacemos votos porque así 
sea.
. Los jugadores convocado^ 
■i/nsido: Bellota, Javi, Susi, 
bnilio, Cerezo, Vegas, Dan i, 
''ierra, Diego Moidlo, Min- 
jUpa> JUan Ramón, Esteban, 
Jujito y Amador ; estos dos 
,1!t,mos reaparecen.

। El balón con el que se II 
jugará este partido 

es obsequio de
„ g a r a je SOUSA 

oficial de SEAT H

Piemi0 a ia regularidlad
La clasificación del premio 

regularidad, que patroci-
V-.e! aar Ismael, está así: 
is'v'i82* Cerezo, 80; Susi, 
u/ ^leiúano, 76; Diego, 73; 
Cu^iU&a' 72 ’ Rodero, 49 ; 
E5r I, 46 ; Bellota, 40 ; 
S’1'0- 36 ; Cuéllar II, 32 ; 
^^28; Guerra, 24; Ja

* JUan Ramón, 18; Mo- 
Dab Juan Antonio, 8;

t0 Esteban, 4; Juli-

AZl QUECA . ACUEDUCTO

perar a esas que en el equipo' 
parecen tradicionales «segun
das buenas partes».

La expedición saldrá a las 
diez .y media de la plaza 
Oriental e irá formada por 
Del Oso, Ayuso II, Anibas, 
Herriero, Villoria, Bermejo- 
Lozoya, Calvo, Blanco, Chi, 
qui, Fuentetaja (juvenil que 
debuta en el ttiular), Felipe., 
Bibi, Tizneros y Félix.
CUELLAR - ARANDINA

A las cuatro menos cuarto 
de la tarde, el C. D. Cuéllar 
nlecibiirá en su campo, a la 
Gimnástica Arandina, líder 
del grupo, peligrosísimo rival, 
por lo tanto. Pero es que, ade
más, los cuellaranos se encuen
tran con dificultades para for
mar el equipo. Sobré el club 
pesan recientes sanciones: cin
co mil pesetas de multa, ade
más de cinco partidos de san
ción a Cuadrado v cuatro a 
Santi. Hay también algunos 
lesionados... Total, que el pa
norama le tiene muy negro 
el conjunto segoviano que, no 
obstarite, piensa luchar a 
fondo en ese. dificilísimo en
cuentro. Por supuesto, cuenta 
con la ayuda moral de sus se
guidores, que le animarán én. 
todo momento, pero que de
ben tener presente la necesi
dad de una corrección total, 
para evitar nuevas e incluso 
peores complicaciones al club. 
El aliento al equipo puede—y

lía citado a toda la plantilla 
disponible, como asimisno a 
Cuéllar II, que reforzará a los 
juveniles en esta ocasión.

BALONCESTO
Arquitectura - Imperio

Los segovianos juegan en el 
campo del Instituto Nacional 
de Arquitectura, líder del 
grupo, aunque empatado a 
puntos con el Universitario y 
el C. de los Muchachos. Par
tido, pues, prácticamente in
salvable para el Imperio ya 
que sus rivales se esforzarán 
al máximo para asegurar el 
liderato, que se ve ahora se- • 
riamente amenazado por Id 
que tienen que aprovechar^es- 
ta ocasión de jugar contra él 
colista. De todas fonnas, aun
que el partido puede darse por 
perdido, los segovianos pon
drán de su parte cuanto se.a 1

debe— dársele dentro de 
más elementales normas 
deportividad.

JUVENILES

las 
de

Niño Jiménez, campeón 
de Europa

El nuevo campeón de Europa, Niño Jiménez, durante 
un entrenamiento en Los Angeles de San Rafael, con 

su preparador Alfonso del Rio.—(Foto Aurelio M.)

posibe para no resultar un ii- 
val demasiado fácil. El equipo t

En combate disputado en 
el Palacio de los Deportes 
de Madrid, el púgil español 
Niño Jiménez se ha procla
mado campeón de Europa dé 
les pesos plumas al vencer 
por abandono en el duodéci- 

' mío asalto al actual campeón, 
el italiano Elio Cotena.

val tomando confianza en sí y 
ésta de mañana será una bue
na ocasión para demostraílo.

PELOTA
Partidos conespondientes al 

Campeonato Provincial de Li-
ga: ,

Primera Categoría 
Mano parejas eMayores, 

individual:
Domingo 

recida.
Barberito

Sacristán - Apa-

I - Voltoya. 
Cantalejo.Retegui - .

Fausto Miguel-Rebollo.

La pelea discurrió toda ella 
a un gran ritmo, puesto que 
Cotena es un púgil dte indiu- 
dlable nivel técnico, y el man- 
chego, con un estilo cuidadó1 
y una acusada combatividiadi, 
no se mostraba dispuesto a 
desaprovechar la oportunidad 
que se le brindaba. Fue, por 
tanto, una pelea equilibrada

en¡ su fase inicial, dte ligera 
ventaja del campeón en sus 
asaltos sexto y séptimo, y de 
una iniciativa arrolladora del 
español en el resto. Esa ini
ciativa de Niño Jiménez des
embocó en los dos asaltos fi
nales, .en los que Jiménez 
acorraló al italiano. Eh el de- 
cimoprimero Cotena cayó, al
canzado per un golpe cruza
do de derecha. En el siguien
te volvió a ser derribado de 
una poderosa contr*a. 'l el 
preparador Rocco Agostinho, 
con buen criterio, optó por 
arrojar la toalla en señal de 
ab-nndono. -

En resumen, una gran pe
lea de Niño Jiménez.

- drj ^dentr° muy compróme, 
"'te -jra el once segoviano 
'T E1 AzuQue‘
^«nte eVa Puní05. sola- 
üenta’ ^5rn haY que tener en ¡ 

lugadí q"Ue ^goviunos han ' 
Mac cUn P^ióo menos. De • 
^añan el choque de . 
"T,ér/1" repetimos, com- !
AcUeduSSlm° paiTa C D- I 
P°nersp °' aunque no puede ¡ 
;ibil>dad^ d^da qu€ üene po' ! 
'Cen v qe obtener un

co^U"ía'^°- esforzará
rar qUeSí ^rlo y cabe espe- 
SePa c-^r principio,

rar su juego, sin es

A las once v media jugarán 
en El Peñascal el Salamanca 
y la G. Segoviana. Partido 
que promete ser muy dispu
tado, porque él equipo azul- 
grana pasa por un buen mo
mento de juego y su moral, 
asimismo, es alta por lo que 
tratará de anular la diferen
cia dé dos puntos que le sepa
ra de los salmantinos, equipo 
éste que, por otra parte, vie
ne mostrándose fuerte y fá
cil goleador, con 21 tantos a 
su favor en las siete jornadas 
y siete en contra.
' Para el equipo segoviano se

Juveniles: _ ,
Domingo Sacristán - Apa

recida.
Fausto Miguel-‘Rebollo.
Segunda Categoría:
Mayores. Mano parejas e 

individual:
San Lorenzo-iD. Sacristán.
Voltoya-B arberito I.
San Ántonio-Retegui. 
Fausto. Miguel - S. Martín. 
San Miguel-Valíelado.
Juveniles:
Fausto Miguel - S. Martín.
San Miguel-Vallelado.
Tercera Categoría: 
Sangarcía-Villacastín B. 
Marazoleja-Voltoya A.
Vo.ltoya B-Villacastín A.
V. Desprecio B-V. Despre

cio A. .

AVISO
A LOS SIMPATIZANTES DEL

ATHLETIC DE BILBAO
El próximo día 7, a las ocho de la tarde, en el 

salón de actos de la Caja de Ahorros, se celebrará 
la asamblea de constitución de la peña segoviana 
de dicho club.

Domicilio social:
BAR MONTERREY. Santo Tomás, 10. SEGOVIA

TENIS

V CamMonato Provincial patrocinado 
por EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Ha comenzado a jugarse en las pistas del Club Lago 
la fase previa de la quinta edición del campeonato pro
vincial, organizado por la Delegación Provincial de Te
nis con la colaboración del Club Lago y patrocinado por 
«El Adelantado de Segovia», con los siguientes resul
tados:

En la icategoria de juveniles Javier Sanz derroto a 
Francisco Zorrilla por 6-2, 6-0; Javier Hernández a Ja
vier de Vicente por 6-2, 6-0. Por lo que respecta & la 
categoría absoluta, Celso Caravantes se impuso a Félix 
Gómez por 6-2, 6-2; Rafael García a Miguel A. Martín 
por 6-2, 6-1; Francisco Salcedo a Jorge J. Martínez por 
6-3, 3-6 y 6-4; Manolo Marinas a Jenaro Albarrán por 
7-5, 6-4; Pedro Jimeno a Federico Vega por 6-3, 6-2; 
Julio Rueda a Mariano Izquierdo por 6-1, 6-2; Heliodoro 
Albarrán a José L. Fadrique por 6-0, 6-0 y Marcelino de 
Andrés a L. Rivas López por 6-1, 7-5.

Hoy se juegan los siguientes encuentros: En juveni
les, Luis Serrano se enfrentará a Javier Sanz; Antorno 
Vázquez a Enrique Sastre; Fernando Martin contra el 
ganador de José Pascual y José L. Borreguero; Pablo 
Aragoneses-Julián González. Jorge Benavente-Fernando 
Albarrán; Vicente Martínez-Javier Aguiar; Pedro Ma- 
rugán-Emiliano Agueda y Luis Hernández-José Gallego.

Mañana darán comienzo los partidos a las 10, con los 
encuentros Antonio Vaquero-Javier Monje y Ramón 

¡ Sánchez-Raimundo Orejana. A las 12 se enfrenta'Pán 
‘ José Luis Travesi-Gregorio Romero y Mariano Gilsanz- 
' Eduardo Aguilar. A las 4 de la tarde Lorenzo Gonzáliez- 

Manuel J. Martín; Rafael García-Francisco Salcedo y el 
ganador de Pedro Marugán-Emiliano Agueda contra el 
ganador de Luis Hernández-José Gallego.

^badn a .
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B s^c®s°s
EN ESPAÑA
UN CADAVER RESCATADO DE LA RIA BILBAINA ;

Bilbao, 4.—El cadáver de un hombre de unos 55 i 
años de edad, ha sido rescatado de Ja ría de Bil- ¡ 
bao, a la altura de la Dársena de Axpe, en el ba
rrio de Erandio. El muerto fue identificado como 
Miguel Benito López, con domicilio en Bilbao, que 
desapareció el 24 del pasado mes de noviembre.—- 
Cifra.
PRIMER ATENTADO CONTRA UNA LIBRERIA 

EN HUELVA
Huelva, 3.—La librería onubense Saltes ha sido

objeto de un atentado al lanzar contra ella unos 
desconocidos, durante la madrugada, piedras que 
destrozaron parte de la luna de los escaparates. 
En el interior del establecimiento, atada a una 
piedra, se encontró una nota que decía: «Primer 
aviso. Segundo aviso, muerte». El mensaje iba fir
mado por «Z. W. J., Jornadas con cinco estrellas».

Es éste el primer atentado contra una librería 
que se ha producido hasta ahora en esta capital.— 
Cifra.

DETENCION DE UN PRESUNTO AUTOR DE UN 
ATENTADO A UNA LIBRERIA EN ZARAGOZA

Zaragoza, 3.—Como presunto autor de un aten
tado a Ja Jibrería Pórtico, de Zaragoza, llevado a 
cabo en agosto del año pasado, ha sido detenido 
José Lázaro González, de treinta y siete años, vin
culado, al parecer, a grupos de extrema derecha. 
La librería Pórtico sufrió la semana pasada otro 
atentado, el quinto de los que padece.—Cifra.

EL DOMINGO DIA 5, A LAS 11 DE LA MAÑANA, TENEMOS ASAMBLEA PARA CONSTITUIR LA ASO 
CIACION QUE AGRUPE A TODOS LOS EMPRESARIOS RELACIONADOS CON LA CONSTRUCCION. 

CONVOCATORLA: SALON DE ACTOS DEL COLEGIO DE LOS PP. MISIONEROS.

Laboral

Comienza en 
Guipúzcoa el 
paro en el ramo 

del metal
San Sebastián, 4.— ){0. 

mentos después de iniciarse 
con normalidad la jornada la- 

¡ boral comenzaron ayer a 
I abandonar los puestos de tra. 

bajo los obreros del ramo del 
metal dte Guipúzcoa, cuyo con 

| venio colectivo se está negiJ 
I ciando estos días.
I Mientras la parte económi. 

ca ofrece un salario anual mi.
■ nimo de 245.190 pesetas, la 
i parte social reclama una cifra 
1 de 450.577 pesetas anuales, 

que basan en un estudio de 
necesidades mínimas de una 

. familia.
I El censo de obreros del ramo 

del metal es de unos noventa 
¡ v cinco mi i trabajadores en 

toda la provincia y se estima 
que han pai'ado veinte mil- 
Cifra.

BARAJAS:
SIGUEN CERRADAS 
LAS CAFETERIAS

Madrid, 4.— Continuaron 
ayer cerradas en el aeropuerto 
internacional de Barajas las 
cafeterías v el restaurante, a 
consecuencia de persistir h 
huelga de personal de servi
cio.

Por otra parte, desde las 7. 
horas de hoy, los controlado
res de Bruselas han iniciado 
una huelga de celo, por lo 
se ha comunicado q,ue. 
aviones que se dirijan a dicha 
ciudad lleven reserva de com- 
bustibe arate las posibles espe
ras que pudieran produciré

NORMALIDAD
DEL SENPA

Madrid, 4.— Los emplea
dos del Servicio Nacional do 
Productos Agrarios (SENPA1, 
se han reincorporado _a sUÍ 
puestos de trabajo tras los P®' 
ros registrados el miérco**; 
según informó la dirección de 
citado organismo a Europa 
Press.

Según los trabajadores, 11 
huelga se produjo ante la^” 
gativa del Ministerio de ha
cienda a aprobar los 
pactados entre ellos y d 
iN.P.A., al sobrepasad 
los aumentos establecidos 
el reciente decreto-ley 
didas económicas .

EL MINISTRO DE 
AGRICULTURA 
RECIBE A LOS . 
pl a n ime t r a d o r e s
DE 1RYDA

A lo largo del día 
se fueron reincorporando 
trabajo los planimetra 
del IRYDA, que pemianeci 
en huelga ‘desde el 
27, según informa Eun4 
Press.

En la mañana de (.jo- 
comisión de los citados ei 

■ narios se entrevistará cOd 
ministro de Agricultura.
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®totoí
EL MUEVO CX PALAS

FICHA TECNICA 
RESUMIDA

Motor: Cuatro cilindros en 
linea. .

Cilindrada: 2.347 cc. (93,5 
mm. x 85,5 mm.).

Relación de compresión:
8,75. , -

Par motor máximo: 18,3

} 16«A)

2730
W J

'q o c  tík 1 Ul)
Avda. Fernández Ladreda, 16 

Teléfonos 412611 y 413363 
SEGOVIA

INSTALEj 

FUNDAS 
y el interior' de su 

turismo 
cambiará de aspecto..

Gran surtido

m./kg. a 2750 rpm.
Potencia efectiva; 115 CV 

DIN a 5500 rpm.
Refrigeración por agua con 

mando termostático.
Potencia fiscal: 14,66 CV.
Alimentado por carburador 

indérreglable de dóble cuerpo.
Transmisión: Tracción de

lantera. -
Embrague a diafragma mo- 

n odi seo en seco.
Caja de velocidladés con 

cuatro marchas adelante, to
das sincronizadas y marcha 
atrás.

Suspensión: Hidroneumáti- 
ca a altura constante.

Cuatro ruedas independien
tes.

Por accionamiento de una 
palanca situada en la consola, 
pueden obtenerse cuatro po
siciones dé altura al suelo.

Frenos: De disco en las 
cuatro medias.

Frenada asegurada por dbs 
reservas de presión separadlas 
para los frenos délanteros y 
traseros.

Eje trasero con limitación 
de frenada en función de i a 
carga. -

Discos delanteros autoven- 
tilados.

Superficie total de frena
da: 316 cm.2

Dirección; De cremállera 
DIRAVI, asistidla a alta pre
sión hidráulicamente con re
torno automático a la posi
ción dfe línea recta.

Endiurecimiento progresivo 
en función de la velocidad.

Diámetro de giro entre bor
dillos: 10,90 metros.

Neumáticos: Michelín 185

HR, 14 XVS.P con protec
ción anti-bordillo.

Equipo eléctrico: Batería
12 V. 250/70 Ah.

Alternador: 1.008 W.
Capacidlades: Depósito de

Prestaciones: A media car
ga: 0 a 1.000 m. (salidá-pa- 
rada): 32,7".

A media carga, velocidad 
máxima: 181 km./h.

Consumo: A 90 km./h.: 
8,3 1. A 120 km./h.: 10,5 1.

(Foto Aurelio M.)

gasolina: 68 litros.
Cárter de aceite; 

Caja die cambios:
4,6 litros.
1,6 litros.

-

COMERCIANTE
de Segovia capital y provincia

EL DOMINGO DIA 5 A LAS 11 DE LA MAÑANA
en el salón de actos de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Segovia

Asamblea de constitución de la 
«AGRUPACION DE COMERCIANTES SEGOVIANOS»

La UNION DE TODOS ES HOY MAS NECESARIA QUE NUNCA

TE ESPERAMOS

ri
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cNe
«CEREMONIA SANGRIENTA»,

DE JORGE GRAU
* Nacionalidad, hispano - italiana. Productora X 1 

Films-Luis Films, 1972. Dirección, Jorge Gran. 
Guión, Juan Tebar y Sandro Continenza. In
térpretes principales: Lucia Bosé, Spartaco 
Santoni, Lola Gaos, Ewa Aulin, Anna Farra.

' Una cierta dignidad en la ambientación, en los 
decorados y vestuario y en la interpretación, no 
bastan para hacer de “Ceremonia sangrienta” una ‘ 
película a considerar. Ni tampoco el dato que en 

; principio confería al film cierta credibilidad, la 
nrma de Jorge Grau como realizador. El resulta- 
uo ha sido decepcionante y en absoluto se justifi
ca su inclusión en el ciclo semanal especial que se 
Viene llamando de alta calidad artística. -

j Jorge Grau siempre ha sido un hombre de ci
ne de autor, es decir que pone en imágenes ideas। propias, argumentos propios y con una pretensión 1 
Ce expresarse en sus películas. Pero todo autor 1 
tiene a veces que aceptar encargos y a Grau el 

i autor de aquel insólito film que se llamó “Noche 
ce verano”, le ha tocado pechar con una historia 1 
-e vampiros, Yin género en el que, por supuesto, se 

. pueden hacer virguerías, pero que aquí en realidad 
no son vampiros, es decir que ni siquiera los guio
nistas se han creído su propia historia.

Así, no es de extrañar que el relato derive por 
extraños vericuetos y que incurra en ocasiones en 
.o grotesco, como cuando vemos a la condesa Er- 
sebeth-Lucía tomando sus duchas de sangre. Grau 
tampoco se ha creído la historia que estaba con
tando y no ha encontrado una buena manera de 
entrarla y de sacar de ella algo con una mínima । 
coherencia.

Parece que esta película fue presentada en 
Cannes, en la sección de cine fantástico. Se pue
de pensar en la acogida que tendría.—R. B.

Registro civil
5 .nacimientos

Se han hecho las siguienties 
inscripciones j

Nacimientos: Ana, Isabel 
Bragaido y Vacas, hija, dle 
Marcelo y. de Virgima; Jorge 
Carlos Merino y Magdaileino, 
de Constancio y d«l Car
men ; Alicia Lázaro y Cua
drado, de Joaquín y d,ei Julia, 
na; Caries Víiseda y Gallego, 
de Quintín y de Felisa ; María 
Elena. Hemanz y Pedriza, de 
Moisés y die Alpiidia.

SE NECESITAN 

i ENCOFRADORES
y conductor con carnet de primera especial para 

la empresa AGROMAN.

Razón: Obras Carbonero el Mayor.

Teléfono 560094 (Referencia 5101)

¡ATENCION!
«Cría cuervos» optará a la ।

nominación para los «Oscars» !
La Agrupación Sindical de Productores Cine- ¡ 

matográticos y “Uniespaña” han designado la pe
lícula "Cría cuqrvos”, producida por “Elias Que- I 
rejeta P. C.”, dirigida por Carlos Saura e inter
pretada por Geraldine Chaplin y Ana Torréns, co
mo representante de la cinematografía española 
en la opción a la denominación para el “Oscar” 
1976 a la mejor película extranjera de la Acade
mia de Artes y Ciencias Cinematográficas de Ho
llywood.

EL INCREMENTO DEL DEPORTE NAUTICO 
ES UNA REALIDAD

¿QUIERE UD. BENEFICIARSE DE ELLO?

EVinRUDEE
SIMBOLO DE PRESTIGIO EN MOTORES FUERA DE BORDA 

SOLICITA AGENTE EXCLUSIVO PARA:

PROXIMA SEGOVIA
INAUGURACION , Si dispone Ud. de:। lenda de exposición - taller mecánico para servicio post-venta- 

solvencia moral y económica e interés en el deporte náutico.

DEL BAR

MAZACA
LA GRANJA

EVIfiRUDE E
Le brinda una magnífica oportunidad para aumentar las posibilidades de su negocio. 

Escríbanos hoy mismo a:

z^rT\ d is t r ibu id o r  ex c l u s iv o  par a es pañ a

ENTENZA, 192-194. leí. 321.36 58 (3 líneas) • BARCELONA/15
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agenda
DOMINGO 5 DE

DICIEMBRE

Van 340 días de 11976; fal
tan 26.

R)1 de 9,24 la ,i8,49-
Sajitoral; Santos Daimacio, 

oh.; Anastasio, Julio, Félix, 
Crispin, Crispina, mus.

Pensamiento: «El hombre 
: ira d campo y la mujeir para 
a hogar; el hombne para la 
.spada y la mujier paira la 
aguja; d hombre con la ca. 
beza y la mujer con ei cora - 
zón ;'ld hombre pana el mun
do y la mujer pana, la obe. i 
ditacia; todo lo demás es . 
eonfiisióai».

(Ttenuyson)

LUNES 6 DE DICIEMBRE

Van 341 días dle 1976; £al- 
tán Z5-

Sal de 9,24 a 11,8,49.
Smtoqal: Santos Nicolás, : 

ob.; Leonera, lEmihano, Dio- [ 
niso, Pedro Pascual, mrs.

Pensamiento: «<A Meces la 
mudanza dtei nombre dp los ob. : 
letos basta pana mudar los 1 
'.•litimietn’txns de los hombres. ’ 
Lo; romanos aboaiercíam- el 1 
nombre diel ¡rey, y toleraron ¡ 

de diotador y emperaidoir.). j

(Bentham) .

F/ tiempo en Segovie ¡
En la tarde de ayer

Presión atmosférica: 663,0. í 
y^nto del NE.
1 rn$p8mtnra máxima,: 6,8. i 
Lluvia recogida: 4,6. L m.2 ,

En la. mañana- de hoy 
Preáón atmosférica; 663,8. : 
viecito del NE. 
^omperatiiTa mínima; 0,6 i 

bajo cero.
,™,a de la (tarde: 0,4.

Farmacias de guardia
Para esta noche:

Cervantes, 27.
José Zorrilla, 137.

Para mañana:

San Francisco, 9.
Santa Teresa, 24.

Lotería Pro Ciegos
Premiado ayer: 296.

CARTELERA
de ESPECTACULOS

CERVANTES.— Hoy, 
7,30 y 10,30: DAS LAR
GAS VACACIONES DEI. 
36. A natía Gadé, Concha 
Velasco, Angela. Molina, Jo. 
sé Sacristán. Mayores .'8 
años. Mañana, 4,30, 7,30 y 
10,15. Ultimo día: PER
MISO PAR.A AMAR HAS
TA MEDIANOCHE.

—SIRENAS.— Hoy, 7,30 
y 110,3o- PERMISO PA. 
R.A AMAR HASTA ME
DIANOCHE. James Caan, 
Eli Wpilach. 118 años. Ma
ñana, 4,30, 7,30 y 10,15. 
Ultimo día: LAS LARG AS 
VACACIONES DEL 36.

JUAN BRAVO.— Maña, 
na 4 y 7: LOS TRES CA
BALLEROS y TARZAN 
CONTKA LOS MERCADE
RES DE ESCLAVAS. Pa. 
ra menores.

□ televisión, y Eladio
T. V. E.—HOY Segunda cadena

Primera cadena

16,20, Sesión de tarde.
18,10, El cirCjO de TVE. 
19,00, Torneo. 
19,50, Escuela de salud. 
20,15, La hora de...
21,15, Informe semanal. (
22,15, Noticias.
22,30, Sábado cine.
00,30, Ultimas noticias.
00,35, Oración.
00,40, Despedida y cierre.

Segunda caden-a

16,00, Carta de ajuste. 
16,30, Presentación, y avances. 
16,31, Dibujos animados.
17,00, Programa deportivo.
18,00, 13 oficios cinematográ

ficos.
18,45, Cine cómico.
19,15, Documental.
20,00, Tele-revista.
21,00, Hawai 5-0.
22,00, Concierto en directo.
24,05, Despedida, Oración y 

cierre.

T. V. E.—MAÑANA

Frimera cadena

10,15, Carta de ajuste.
10,30, Apertura y presentación
10,31, Día del Señor.
11,30, Gente joven.
12,15, Concierto.

. 12,45, Sobre ®1 tenre.no. 
14,00, Crónica de siete días. 
15,00, Noticias.
15,15, Sandokán. 
16,30, Opinión pública. 
16,45, Información deportiva. 
17,00, Voces a 45.
17,35, Información deportiva. 
17,40, AEsteuio.

¡ 19,00, Información deportiva.
i 19,05, RTVr  es noticia..
' I9>55' Fútbol. 
' 22,00, Liá saga de los Rius.

23,15, Ultimas noticias.
23,30, Oración.
23,35, Despedida y cierre.

16,00, Carta de ajuste. 
16,30, Presentación y avances. 
16,31, Dibujos animadois. 
17,00, Mis adorables sobrinos. 
17,30, España, hoy.
18,30, Original. 
19,00, Más allá. 
19,30, El comisairio.
20,30, Teaibro club. 
22,00, A fondo
23,15, Noticias.
23,30, Despedida, oración y 

cierre.

Dragados y Construcciones, S. A.
para su obra del Parador Nacional de Segovia

NECESITA:

Oficiales primera de albañil.

RAZON: En la oficina de la. obra. Teléf. 41-52-26. ■ 
(Ref. 5098)

IMPORTANTE BODEGA DE VINOS DE RIOJA DE 
ALTA CALIDAD, CON DENOMINACION

DE ORIGEN, OFRECE:

REPRESENTACION
PARA LA ZONA DE SEGOVIA

Se ruega a los interesados escriban con la má- । xima amplitud de datos sobre experiencia en el 
¡ mercado vinícola, hostelería y sectores afines, re
' presentaciones actuales o pasadas de otros produc- 
; tos, organización comercial y cuanta información 
i estimen oportuna para una mejor evaluación.
1 •

Dirigirse a: Apartado de Correos número 1.488, 
referencia 2055, de BILBAO.

R. SEGOVIA.—MARAÑA

7,30, Sintonía y saludo. 7,35, 
Lectura de programas. 7.40, 
Despertar musicaL 7,45, Musi
calísimo, 9,00, Sta. ffmsa. 9,40, 
Y también para usted, ii.dó” 
España en. un Seat. 11,45, Mi
nutos musicales 12,00, El grau 
musical Ser. 1,00, En directo... 
A la 1,30, Información lo-^al. 
2,00, Música variada. 2,30, Dia
rio de Radio N. 3,00, Informa
ción local. 3,30, Peticiones del 
oyente. 4,00, Carrusel deporti
vo (SER). 7,30, Santo rosario. 
8,00, Tiempo joven. 10,00, Dia
rio de R. N. 10,30, Información 
local. 10,45, Radio revista. 
11,30, Hora 25 y especial de
portivo (Ser). 1,00, Cierre.

po r  PAJUítiBRAS OCHO PALABRAS, 24,00 ptas.
Cada palabra más, 3,00.

^t r abaj o
d,,- llec^aía camanero de come- 
zór ^btando algo. Ra- 
49^4 Ktstanirante Duque. Reí.
SE .
Gn obreros para alma- 
•- 'Catixxnes. Razón: Carre. 
4i2.$h^uillas. to Teléfono 4n ^3. (Reí, 5IOG)/
ñoz ST0 Pastor. Isaíhs '.Mu
-uño ' ' búfanos, Sancho.
^CESrrn

Ta U empleada de ho. 
SEV ‘ 42477O‘

para icoeina.
TagOl< C/Santa 

5102) um- Segovia. (Ref.

poca familia 
de hogar íi- SE^^'^f- 423232.

^Pleada de ho- 
4U951 ,la. buen sueldo. Telf.

üja 5-?mPleada de Ho- 
42O38o diaria. Teléfono 
S£ I)e^
h VaiillaPai'a lacado 

JTíei [b í zóai: Restaurante 
4964).

CHICA o asistenta. Bar Oren, 
sano.
SE .Dieces-ita asistenta maña
nas. Telf. 415115.

= ALQUILERES

SE alquila apartamemlto amue
blado, calefacción central y as
censor, C/Real. Informes, en 
el teléfono 412693.
ALQUILO piso con muebles 
en cocina, y dormitorio, a es
tudiante o por temporada. Hf- 
4i3776.

= ENSEÑANZA =

PARA idiomas eurolenguas, in
glés, francés. Ladreda, 18.
PREPARO Graduado Escolar, 
8 a 10 tarde. Grupo reducido. 
Telf. 412283.
OPOSICIONES Ministerio de 
Justicia, cuerpo auxiliar insti
tuciones peniteaiciiarias, ambos 
sexos, edad 21 a 30 años, ins
tancias hasta el .1.3 de dáciem. 
bre. Informes, Señor Rodrí
guez. Miraflores, 7, bajo J (8 a 
9 noche).

OPOSICIONES: preparación 
administrativos, subalternos, 
auxiliares ministerios, ayunta
mientos INP, mutualidades, 
etc. De 4 a 10. 1.500 clase 
diaria. Ladreda .20, bajo B. 
José Balgañór.. Telf. 415282.

DOY clases de E. G. B. Telf. 
4 23593, llamar de 20 a 22 ho
ras.

= BOLSA DE LA =
= PROPIEDAD = 
= INMOBILIARIA =

MIGUEL Tovar, agente pro- 
ph.dad inmoblliapa matricula
do, colegiado, atenderá seria y 
discretamente su compra, ven
ta. lEzequiel González 25. Telf. 
414881. Segovia.
APD1OSA. Agencia de la Pro
piedad Inmobiliaria. Compra
venta de toda clase de fincas 
rústicas y urbanas, pisos, so
lares, naves industriales, tras
pasos, promoción de viviendas 
en régimen comunitario y parti
cular, etc., Ladreda, 10, 4.0, 
Tlf. 413795 (Contestador auto
mático).

= TRASPASOS

SE itraspasa tienda acreditada 
calle muy comercial. Teléfonos 
412328-4131.25.

= VARIOS

AUTOCARES, bodas, excursio
nes tunsmoa sin conductor. 
Sierra mar, Patiño, Ladreda, 11. 
411447» 411996.
SE cambia local en Madrid 
por local ó piso en Segovia. 
Teléfono 414180.
AUTOCARES Martín, 20 a 60 
plazas. Roble, 22, Teléfonos 
412909 y 413627.

= VENTAS =====
FURGONETA A K, como nue. 
va. J. Horcajo. Fernández La
dreda, 13.
VENDO R-8 impecable y Mi. 
ni 850 semínuevo. Teléfono 
414270.
FURGON isotermo propio para 
Barreiros, Ebro o Pegaso Go- 
met, y Seat 1500 gasolina., to. 
da prueba. Vda. de José He- 
rranz. Migueláñez.

CAMION Avia.4.ooo. J. Hor
cajo, Fernández Ladreda, 13.
FABRICAMOS carros herbici
das, rodillos desterronadores, 
palas agrícolas, sinfines de ce
reales, desbrozadoras v arran
cadoras de patatas, descorona
doras y arrancadoras oscilantes 
de remolacha, trilladoras de 
alubias, cereales y paja, culti
vadores y arados. AGROFER. 
Polígono Argales. Valladolid.
GANADERO; Leche materni- 
zada Specilait. Productos gana, 
dería. Ordeñadoras Alfa-La val 
y carretillo. Molinos G. Gru- 
ber. ElHs Casadlo, Fernández 
Ladreda, ja, ii.0 Telf. 420745.
VENDO Seat 11500, limen es. 
indo. AveJino Vegas. Teléfonos 
3 y 61. Santiuste .de San J uan 
Baiutisfta.
RENAULT 12 perfecto estado. 
Telf. 420862.

= GANADOS —

VENDO 60 ovejas de vida. 
Tratar, Domitilo García, Ve- 
gafría.
CHOTO suizo de ocho Idías. 
Julián de Andrés. Padazueloy.

Safaádo 4
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
LO C AL

^Ultint6®ora
'■ "' -

«CANTERAS DEL AÑO 2.000» NOTAS BREVES
EL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL (histó

rico) ha puesto en circulación bonos de 50, 100, 500 
1.000 y 5.000 pesetas, para ayudar al partido, se^úr 
informan fuentes del mismo.

EL GOBIERNO CIVIL de Vizcaya ha clausurado la gran
ja porcina «Goiimar, S. L.», de Munguía (Vizcaya), 
como presunta causante de la contaminación de las 
aguas del río Butrón, en cuya presa de Arbinas han 
sido hallados hace unos días más de cinco mil peces 
muertos.

SE ESPERA QUE LOS REPRESENTANTES de la Liga 
Arabe, que tratan de poner en práctica el plan de 
paz elaborado por los jefes de Gobierno de los países 
imiembros de dicha organización, lleven a cabo nue
vos esfuerzos para lograr la retirada de las armas 
pesadas de los campos de batalla del Líbano.

TIEMPO
Buen huimor de los canteros, que intentan mitigar el frío : 
de la mañana a base de tragos del vino contenido en

grandes botas.—(Fotos Aurelio M.) 1

Tiempo re^-uelto todavía en 
Espaiia, muy especialmente en 
la mitad norte peninsular, 
ya que los vientos, ahora, 
tienen más bien componente 
norte que oeste, lo cual ha 
hecho bajar notablemente el 
nivel térmico, nevando con 
fuerza en las montañas y zo
nas próximas.

Ayer tarde se alegistraítoai al
gunas pnec-ipitaoLones de nie
ve sobre nuestina ciudad, la 
más intensa sobre, las cinco, que 
llegó a cubrir ¿bps tejados,, pie. 
ro el fuerte viento Ha disolvió 
rápidamente. También esta 
mañama se han registrado al
gunos intentois da nex-adía». Pe
ro no ha habido itaües inten. 
tos sano precipitación en fir
me de nieve [en (La' Pinilla, 
durante toda lia imañamia, ou- 
briéndose las pistas ; la tem. 
peratura. a la upa de la taiide, 
cinco bajo cero. Tambiétn nie
va con. ventisca, y ¡en medio 
de la niebla, ^n Cotos, don
de se precisan cadenas entre 
el p. k. 30 |y di 47 iy en (Na. 
va cerra da entre el 55 y el 67.

I Los canteros de Segovia celebran hoy la festividad de su Pa- 
( trona, Santa Bárbara, con una serie de actos que tienen lugar en 
i el barrio de San Lorenzo.
I
j A las once y media de la mañana ha habido disparos de cohe
’ tes. mientras se dejaban sentir los sones del tamboril y la dul

zaina: después, hacia las doce, en la iglesia parroquial se ha ofi
ciado una misa, a la que han asistido los canteros y sus familia

. res, así como otros fieles, ridiéndose acto seguido un simpá- 
' tico homenaje a las “Canteras del año 2.000”, las niñas Natalia 

Pedraza de Santos, de tres meses, y Ana María Belén Casado Gó
mez, de cuatro meses. Posteriormente se han servido paratas asa
das y vino blanco a todos los presentes, y a las tres de la tarde 
los canteros se han reunido en un almuerzo de hermandad, en 
la “Venta Magullo”, con un homenaje especial a don José Mu- 
rrilla Martínez y don Antonio García, ambos canteros.

Las dos «Canteras del año 2000» en brazos de su 
respectiva madre

Un minuto de poesía

PATRONA DE LOS CANTEROS
Golpe a golpe, día a día 
trabaja la cantería.
Rudeza de hombres curtidos, 
nobleza de castellanos.
Cambian la faz de la tierra 
los canteros segovianos. 
Trabajan bajo el amparo 
que su devoción incita; 
la que fue virgen y mártir: 
Santa Bárbara bendita. 
¡Suene la gaita y tambor! 
¡Que en el aire estalle el cohete! 
¡Que no cese la alegría; 
los canteros se divierten! ' 

■ ' ' ' • ‘
Javier Monge Montuno

SANTA
Santa Bámbara, Patraña 
del Arma die Artüllería, 
la que de amarte blasona 
con fe y castrense hidalguía.

Canto al de ayer artillero, 
al de hoy (y al die mañana, 
de (sentimiientoj sinoero, 
con noble conciieucáa sana.

A Velarde, Daoiz
y Agustina de Aragón.
Ellos... muereim en Madrid.
Ella... disparó el cañón

De ambos la liazaña fue 
[bella, 

muy <patrió|ti.ca la acción

BARBARA '
que ¡empezó a 'eclipsar la --s- i 

[trella
del corso Napoleón.

Y Segovia, cuál ninguna, 
puede sentirse orgullosa. 
Aula., fragua, forja y ouna 
fue de esta Arma gloriosa.

Y el RiegimiJenrt», que brilla 
por su brava heroicidad.
¡ Los Leones die Castilla 
que te guarnecen, ciudad!

¡ Por ¡todos su copa alza 
en tal fiesta, que es honor, 
los felicita, y abraza 
el Poeta Labrador!

LUIS AYUSO (DEL POZ°

M.C.D. 2022



LA PROVINCIA CUELLAR
COORDINA: Pablo Pastor Sanz

El problema más grave y difícil es la ordenación urbana 
Construcción de viviendas sociales, centro de formación profesional, una institución 
cultural, parque público, adecuada asistencia sanitaria, abastecimiento de agua 

y depuración de aguas residuales, aspiraciones de la Villa
En este suplemento especial dedicado a la villa de Cuéllar nos ha parecido interesante que sea el propio alcalde, don Rafael de las He- 

ras Mateo, quien exponga' ante el lector la problemática presente en la que hoy por hoy es la localidad más importante de nuestra provin
cia. Las preguntas y respuestas que se han formulado han sido las siguientes:

—¿Cuántos años de al- 
calda?

—Tomé posesión de la Al
caldía el día 20 de junio de 
1972; por consiguiente, oua- 
to años y medio de alcalde.

—¿Cuál ha sido el proble
ma más grave al que se ha 
enfrentado como alcalde de 
Cuéllar?

—El problema más grave 
con el que se enfríenla el al
calde y la corporación muni
cipal es el de la ordenación 
urbana; por los intereses eco
nómicos en juego y por las di
ficultades técnicas, buroaráti- 
cas y económicas para resol- 
verlo adecuadamente.

Actualmlenite el urbanismo 
™ Cuéllar se desarrolla por un: 
Plan aprobado en 1953. Dicho 
P-an ha quedado totalmente 
esfasado, habida cuenta de 

han pasado más de 20 
os desde su redacción y que 

fuellar de desenvol-
en un medio deprimido 

m° es Castilla en general y 
en particular, que ha 

^do cien mil habitantes 
lo , nO SÓ- 
d n° ha disminuido de censo 
u Pohlación, sino que desde 

e unos años viene notando 
. ^dudable corriente inmi- 

una en consecuenoia, 
tuerte expansión del suib- 

de la construcción. 
nrnkfa hitentar resolver este 
soliiceina tenem°s adoptados 
diante00!65 * me-
tual a ^PÜación del ac- 

Casco urbano y la crea-

cíón de zonas de reservas 
programadas. Esta ampliación 
del casco urbano irá destina
da en unas zonas a la cons
trucción de viviendas, y en 
otras para instalacionies in
dustriales y de nuevas facto
rías; peso sobre todo pama dar

D. Rafael de las Horas Mateo, alcalde de Cuéllar
(Foto Rías)

facilidades a las fábricas, ta
lleres y almacenes que ahora 
existan repartidos por el cen
tro del casco urbano—con los 
consiguientes inconvenieptes 
para todos—, de instalarse en 
unas zonas pensadas exclusi
vamente para ellos.

A más largo plazo no cabe 
duda de que es necesario el 
estudio y redacción de un 
nuevo Plan General de Orde
nación Urbana, que contem- 
píen las necesidades del futuro 
de la población.

Con las medidas a corto 
plazo conseguiremos no para- 
¡izar la construcción, o, por 
do menos, crear los menores 
inconvenientes, mientras se 
hacen los trabajos oportunos 
para redactar el nuevo Plan 
General que, trabajando a 
fondo, podría isstaú ingente 
en el plazo de dos años y me
dio.

—¿La mayor satisfacción?
—Ver que los cuellaranos 

y la villa luchan y se esfuer
zan, hasta ahora con éxito, 
por su desarrollo y quie, en 
consecuencia, podamos mirar 
al futuro con moderado opti
mismo.

UN CARGO QUE GASTA

—¿Se encuentra cansado 
de su caigo?

—Yo no emplearía la pala
bra cansado, pues el cargo de 
alcalde encierra en sí mismo 
una capacidad1 enorme para 
ilusionarse todos los días con 
nuevas cosas; pero también, 
por ello indudablemente gas
ta mucho.

—¿Piensa presentarse a las 
próximas elecciones?

—Sin comentario.
—¿El caigo le absoibe mu

cho tiempo?
—Una Alcaldía absorbe to

do el tiempo y todas las ener
gías que quiera uno darie. En 
mi caso concreto efectivamen
te así es.

35 MILLONES DE 
PRESUPUESTO

—¿Cuál es el presupuesto 
anual del municipio?

—El presupuesto municipal 
se estabilizó en dos años 1971 
y 1972 en 15.500.000 pesetas, 
para onecer espectacularmente 
en estos cuatro últimos años, 
hasta llegar a los 35.000.000 
de pesetas del ejercicio econó
mico presente, sin que ello 
quiera decir que es suficiente 
para cubrir totalmente las ne
cesidades del Municipio. Este 
presupuesto cubre deficiente
mente los gastos ordinarios; 
•los gastos (éxtrabidinarios y 
las obras se financian habí- 
tualmente mediante el crédi
to y las ayudas del Estado, 
instrumentados en los oportu
nos presupuestos extraordina
rios.

EL PROBLEMA 
RESINERO

—¿Cómo se encuentra en 
esta zona el problema resi
nero?

—'Naturalmente no existen 
diferencias notables entre esta 
zona y el resto de las zonas 
resineras de la provincia. No 
obstante, el problema se plan
tea en esta campaña de forma

(Continúa: en la página 18)

4CUELLAR
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El problema más grave y difícil es la ordenación urbana
(Viene dé la página 17)

total y absoJUitamente distin
ta a los años anteriores. El 
P'roblema venía consistiendo 
en mantener una mayor o 
menór renta por la iresinación 
de Jos pinares; en esta cam
paña arriesgamos la propia 
existencia futura del sector de 
las resinas, dado el enorme 
«stock» de colofonia y agua
rrás sin vender y sin ninguna 
perspectiva de mercado, lo 
que imposibilita una nueva 
recolección.

Por otra parte es necesario 
dejar absolutamente claro an. 
te la opinión pública que re
sulta un contrasentido oir de 
continuo defender da ineludi
ble necesidad de conservación

HACE» FALTA VIVIENDAS
—¿Y el dé la vivienda?
—Según estudios de la Or

ganización Sindical contrasta, 
dos a su vez por el propio 
Ayitotamiento, tenemos ac- 
Itualmente un déficit de 250 a 
300 viviendas de carácter so
cial. Esta falta de viviendas se 
agravan por la vejez de gran 
parte de nuestro caserío ac
tual.

El problema se puede re
solver por distintos caminos. 
Por la acción directa del Mi
nisterio de la Vivienda a tra
vés del Instituto Nacional de 
la Vivienda; por una acción 
de los particulares en combi
nación con las recientes medi
das dictadas por el Gobierno 
para fomentar la construc
ción ; y por una acción con. 
junta entre Ministerio, Ayun- 
tamiiento y entidades financie- 
iras que, en este caso, bien 
pudiera ser la Caja de Aho
rros y Monte de Piedad de 
Segovia, siempre atenta a re
solver las aspiraciones y pro
blemas de los segovianos en el 
ámbito de su competencia.

El Ayuntamiento de entre 
las tres soluciones antes seña
ladas apoya decididamente la 
orimera de ellas y tiene ad
quiridos y puesto a disposi
ción del Ministerio de la Vi
vienda, un solar de 20.000 
metros cuadrados, en una de 
las zonas de más amplias posi
bilidades urbanas y suficiente, 
para la construcción de más 
de cien viviendas. El Ayun. 
tamiento y el pueblo de Cué- 
llar tiene nun gran interés en 
ver hecha realidad esta pro-

de los montes, de preseirvar la 
nzAuraleza, de mantener él 

equilibrio ecológico, y por el 
contrario nada o muy poco se 
hace porque esos objetivos 
sean una realidad, sino todo 
lo contrario. No se puede pen
sar en conservar el monte, en, 
el caso concreto de Segovia, 
cuando el ser propietario de 
un pinar equivale a soportar 
unas cargas económicas, fisca. 
les y hasta unas servidumbres 
personales. O se garantiza una 
rentabilidad justa al monte 
por su producción natural, 
incrementada por una com- 
pensacicn debida a sus bene- 
iicios ecológicos y sociales, 
o, por el contrario, el monte 
inexorablemente desaparece, 
rá. 

mesa ministerial y, en conse
cuencia, el pasado día 20 de 
noviembre, en sesión del ple
no municipal, se tomó el 
acuerdo de pedir del Ministe
rio la más rápida tramitación 
del expediente y contratación 
inmediata de las obras.

Solametne en el supuesto 
improbable de que el Ministe
rio no pudiera cumplir su 
compromiso, el Ayuntamiento 
intentaría resolver el problema 
de la vivienda por cualquiera 
de los otros dos caminos an
tes aludidos.

Quieren una escuela de F. P
Nos falta absolutamente la 

formación profesional. Cuéllar 
siente profundamente la nece- 
sedad de una Escuela de For. 
mación Profesional. No en
tienden los cuellaranos cómo 
desde que dicho nivel de en
señanza se implantó en Se- 
govia, todavía no se ha ex- 
itendádo a su villa. Rechaza
mos por tanto de forma enér
gica cualquier planteamiento 
que a nivel provincial o mi- 
material no comtemple esta 
necesidad urgente para Cué
llar, de contar con una Es
cuela de Formación Profesio
nal de primero y segundo 
grados. No obstante estamos 
seguros que este centro, tan 
reiteradamente solicitado por 
el Ayuntamiento, será pronto 
una realidad y en, esta espe
ranza tenemos puesto a dispo
sición del Ministerio de Edu-

el dé la enseñanza?
lo que a Enseñanza 
Básica se refiere, Cué-

—En
General
llar, hasta el curso presiente, 
tiene cubiertas sus necesida
des de plazas escolares, si bien 
forzando al máximo de alum
nos por aula.

Hay que señalar que a es
te nivel toda la enseñanza o 
está totalmente financiada por 
el 'Ministerio o subvencionada. 
El Ayuntamiento, por su par
te, hace un gran esfuerzo eco- 
ncmico en el mantenimiento 
de los centros escolares con 
un coste superior al millón, de 
pesetas anuales. De cara al 
futuro tenemos garantizada la 
existencia de plazas escolares 
suficientes con la inaugura
ción en el próximo año de un 
.nuísvo gitipo escolar de 16 
unidades que en estos momen
tos está en construcción.

A nivel de bachillerato uni
ficado y polivalente, también 
por el momento tenemos cu
biertas todas nuestras necesi
dades, aunque sería de desear 
la creación, dentro del Insti
tuto «Marqués de Lozoya», 
de una tiblioteca especializa
da, de un comedor escolar da
do el número de alumnos que 
proceden de la comarca y 
zonas deportivas de Jas que 
carece. Sería muy conveniente 
para dar acceso a este nivel 
de enseñanza a Jos posibles 
estudiantes de la comarca, la 
creación de un colegio menor 
o residencia. 

cación y Ciencia el solar sufi
ciente junto a uno de los gru
pos de Enseñanza General Bá
sica.

DEPORTE Y CULTURA

En el orden cultural cada 
día es mayor el número de 
personas, de los distintos es- 
lamentos de la sociedad cue- 
llarana que se preocupan por 
elevar su nivel cultural. Los 
jóvenes nos exigen un centro 
donde poder reunirse y des
arrollar las actividades por 
ellos programadas; los mayo
res ya no se conforman cop 
los Teleclubs o centros simi
lares que no tienen el nivel 
de un lugar de reunión, de in
formación y de discusión y, 
en general, se siente la nece
sidad de ocupar el tiempo li

bre en actividades culturales 
y deportivas.

El Ayuntamiento, cubiertas 
las necesidades de servicios 
mínimos, está haciendo rea
ldad un polígono polideporti- 
vo a punto de terminarse, con 
el que se cubren las demandas 
que exige Ja práctica depor
tiva.

Queda sin cubrir el otro as- 
pedo de formación y ocupa
ción del tiempo libre, es decir 
el cultural por carecer de un 
centro adecuado. Después de 
varios años de gestiones y mu. 
chos esfuerzos, ha sido la Ca
ja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Segovia, siempre 
atenta a jas necesidades so
ciales de la provincia, quicen 
va a hacer realidad de inme
diato esta obia. Para ello está 
redactando el correspondiente 
proyecto y aprobado el gasto 
en su presupuesto. Dicho Cen. 
tro Cultural, que se pretende 
sea de ámbito comarcal, 
constará de biblioteca, archi
vo histórico, pequeño museo y 
sala de actos para usos múl
tiples.

En este mismo orden de co
sas es aspiración muy senti
da per todos los vecinos, dado

MEJORAR LA ASISTENCIA
SANITARIA

. —¿Y el dfc la asistencia sa
nitaria?

— El desarrollo de Cuéllar 
y la justa inclusión en la Se
guridad Social de la rama 
agraria, han agudizado un 
problema tradicional en la 
villa como es el de la asisten, 
cia sanitaria, dotada insufi. 
cientemente de medios huma
nos y carente de instalacio
nes adecuadas. Insuficiencias 
que no pueden suplir la bue
na voluntad, el trabajo ímpro
bo y el buen hacer de los mé
dicos que en estos momentos 
nos atienden.

Para tratar de paliar en lo 
posible este problema y las 
incomodidades que supone pa
ra los vecinos, el Ayuntamien
to hizo a sus expensas un pe
queño consultorio en los ba
jos de Ja casa del médico. Es
tas instalaciones, a pesar de 
nuestros esfuerzos, son total
mente (insuficientes e inade
cuadas. Por otra parte, la Di
rección General de. Sanidad 
en un plan sanitario a nivel

que Ire traAconalespa^j 
San Franasco son «suficien 
tes la creación de un parque 
publico dotado de los servic J 
propios y con la amplitud que 
requiere una población en ere 
cimiento como Cuéllar. Pare. 
ce que el sitio más indicado 
para llevar a efecto el pamue 
es la huerta del Castillo, que 
tiene extensión suficiente’ una 
topografía, orientación y ubi
cación muy adecuadas y dis
pone de agua.

En estos momentos se están 
haciendo gestiones para que 
en acción coordinada del Mi. 
nisterio de Educación y Cien, 
cia (usufructuario de la huer. 
ta); del ICONA, departa
mento encargado de velar por 
la conservación del medio am. 
bien te y en consecuencia de 
la creación de parques-y es. 
pacios naturales; y natural
mente del Ayuntamiento, po
damos, una vez salvadas las 
dificultades administrativas y 
burocráticas que esta acción 
coordinada encierra, redactar 
el correspondiente proyecto e 
iniciar las obras de tan desea
do parque público en el más 
breve plazo posible.

Diario 
por di

I I ■ I
■ 
I

5 se 
!le 
ii

nacional, creó los denomina
dos Centros Subcomarcales de 
Sanidad. Para Ja creación de 
un centro de este tipo en Cué
llar, el Ayuntamiento, además 
de poner a dispos-icóin de h 
Direccóin G. de Sanidad el 
solar correspondiente, ha su
fragado los gastos de infraes
tructura y ha colaborado en 
la financiación de las obras. 
Las mayores dificultades sur
gen ahora, cuando hay (pe 
poner en marcha el Centro 
Subcomarcal de Sanidad V 
cuando nadie, al parecer, tie
ne la obligación de financia 
su funcionamiento. Como se
ría injusto e insoportable ec°' 
nómicamente esta nueva car
ga para el Ayuntamiento, y 
como por otra parte no U60 
las aspiraciones de l05 cU 
llaranos en servicios tan ese ' 
cíales e importantes corno 
■los sanitarios, pues no dis? 
ne de las más elementales 
pecialidades ni consigni006' 
mente evitará los con^n^ 
desplazamientos a Ja c3?1
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con sus gasto6 V Perdidas la
borales, hemos propuesto que 
el m^cionado Centro Subco- 
marcad se Transforme en con
sultorio y para su mantem- 
miento tenemos ñrmado un 
concierto con el Instituto Na. 
cional de Previsión y pedire
mos insistentemente que la, 
Dirección General de Sanidad 
contribuya con una asignación 
mensual.

En este mismo orden de co
sas y por los motivos antes 
aludidos de crecimiento de la 
población y aumento de los 
afiliados a la Seguridad So
cial, se considera insuficiente 
ila Aplantilla de dos médicos 
titulares y, consecuentemente, 
se ha solicitado la creación de 
una tercera plaza titular.

LOS TIPICOS ENCIERROS

—Pasemos a otro tema más 
popular, mienog prcblemático 
y de menos inquietud^ ¿Qué 
representan para el alcaldle de 
Cuéllar las tradicionales fies-

y solamente estamos esperan
do la consolidación del césped 
para proceder a su inaugu
ración.

—Dígame, a su juicio, cuál 
ha sidó el personaje de mayor 
relieve e importancia histó
rica, cultural o artística de 
Cuéllar.

—Yo destacaría tres impor
tantes personajes y a la Casa 
Ducal de Alburquerque:

Antonio Herrera Tordesi- 
llas, primero y gran historia
dor de los hechos de los cas
tellanos en el Nuevo Mundo, 
con una obra de 17 volúme
nes editada por Ja Academia 
de la Historia. Diego Veláz- 
quez, que conquista y pacifi
ca Cuba. Gómez González, 
gran benefactor de lia villa 
que crea dos instituciones, 
una cultural y otra asisten
cia!, como son el Estudio de 
Gramática y el Hospital de la 
Magdalena que aún cumple 
sus fines en nuestros días. Y 
por último la Casa Ducal de 
Alburquerque por su influen-

las ideas del humanismo cris
tiano y de la cultura occiden
tal.

—¿Y cómo simple ciuda
dano dle Cuéllar?

—Estoy profundamente en
raizado en esta tierra y mi 
deseo es trabajar por su en
grandecimiento y porque en 
ella pueda encontrar para mí 
y para mi familia un medio 
de realización personal y de 
vida, sin tener la necesidad de 
salir de ella.

—¿Qué aspecto primordial 
haría prevalecer como solu
ción inmediata para esta 
villa?

—Pues aparte de la solución 
de todos los problemas que 
hemos ido enumerando, pues 
ninguno de ellos entiendo yo 
que puede considerarse por 
encima de los demás, conside
ro muy importante para man
tener el desarrollo y la previ
vencia de Cuéllar, Ja realiza-

Perforaciones 
y aforos

Lo más inmediato para la provincia’ 
es la creación ineludible de 3.000 

a 4.000 puestos de trabajo industriales

tu V lo» tradicionales encie
rros?

—En contra de como me 
plantea la pregunta, para el 
alcalde de Cuéllar sus fiestas 
v famosos encierros originan 
muchos problemas y una gran 
mquietud. Destacaría no obs- 
«nte el que nuestras tradi
cionales fiestas han, supuesto 
V suponen mucho en el cono- 
cunientq a nivel nacional e 
mcluso internacional de nues-

a villa. Este conocimiento 
Cuéllar supone una gran 
,aJ^ a Ia hora de plantear 

hp° de problema 
e los distintos organismos.

cuándo el nuevo 
<ie fútbol?

Puedo decirle que las 
ras dei campo de fútbol es- 

Prácticamente terminadas

cia durante muchos años en la 
historia, la cultura el arte y 
la economía de Cuéllar.

DEFINICION POLITICA

—¿Cómo se define a nivel 
político?

—Soy políticamente un mo
derado que, sin pertenecer a 
ningún partido o acción polí
tica por el momento, antepo
ne a cualquier otra idea el 
respeto pleno a la libertad y 
dignidad del individuo y. con
secuentemente, al criterio e 
ideales políticos de los demás. 
Que pretende, al menos de lo 
que de mí depende, la trans
formación 'de nuestra sociedad 
en otra más justa y más igua- 
litaría y que, para resolver 
nuestros problemas propugna 
como medios, junto con el es
fuerzo personal, la práctica de

f ot o l uis misis
Sta. Columba, 9 (en pleno Azogue jo) Telf. 413204 

c a r n e t  d e id e n t id a d  - ma t r ic u l a c io n e s  
CARNET DÉ CONDUCIR - PASAPORTE

COLOR (en 3 minutos)
^t o c o pia s EN EL ACTO, en cualquier clase de 

Papel y a doble folio. Para grandes tiradas, 
precios especiales.

FOTOCOPIADORA ULTIMO MODELO
Unica en Segovia al servicio público

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

ción de la infraestructura que 
permita la creación de rique
za, la instalación de nuevas 
industrias y para ello la crea
ción de suelo industrial con los 
beneficios de preferente loca
lización industrial. Y sin du
da, la potenciación y defensa 
de nuestros recursos natura
les ; nuestras importantes ma
sas forestales. Ya he hablado 
de ello.

SEGOVIA Y SUS 
PROBLEMAS

—¿Qué opina sobre la si
tuación actual de la provincia 
de Segovia?

—Que dentro del indudable 
subdesarrollo en que se en
cuentra; de la gravedad que 
supone la continuada emigra
ción de muchos segovianos 
en los últimos años y de la 
consecuente desertización de 
algunas zonas de la provincia, 
entiendo (y aquí sí haría pre
valecer una solución sobre to
das para resolver estos pro
blemas), que lo más inmediato 
es la creación ineludible de 
tres a cuatro mil puestos dei 
trabajo industriales. Esto es 
una exigencia que debemos 
de cumplir sin paliativo ni 
disculpa alguna los hombres 
que de una u otra forma in. 
tervenirnos en la gestión pú
blica de la provincia, utili
zando toda nuestra capacidad 
de imaginación ; actuando poi 
encima de intereses y rencillas 
personales y dando posibilida
des de actuación a todos los 
segovianos capaces de ilusio
narse por este objetivo. No es 
una meta muy difícil, o al 
menos así lo entiendo yo; pe
ro en su resolución nos juga. 
mos el porvenir de nuestra 
provincia como comunidad 
diferenciada.

Instalaciones 
de riegos por aspersión

Bajo la dirección de sn propio equipo 

de ingenieros técnicos

Lorenzo Poza Sancho
CUELLAR (Segovia) Teléfonos 92 y 86
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5 Modesto Fraile Ponj ade

| «Espero que Cuéllar sirva de equilibrio en la economía 
| y en la vida social de la provincia y de la región»

, El director general de Empresas y Actividades Turísticas, don Modesto Fraile Ponjade, cuellarano de naci
miento y de sentimiento, nos contesta desde la capital de España al cuestionario que le hemos presentado 
sobre la villa. He aquí lo que dice:

—Alejado de su tierra natal, ¿añora tiempos pasa
dos cuando cotidianamente convivía con sus paisanos?

. —Desde este verano, en que mi cargo me obliga a 
vivir en Madrid, tengo mucho más contacto con nues
tra tierra que en los dos años anteriores, en los que vi
ví en Santa Cruz de Tenerife. No obstante, nunca he 
dejado de venir, aprovechando cualquier circunstancia 
o cualquier hueco en mis ocupaciones, a Cuéllar o a 
cualquier otro punto de la provincia.। Dije ya una vez, cuando se me impuso la Medalla 
de Oro de la Provincia, que a Cuéllar tenia que ir siem
pre a buscar la savia de mi propia raíz.

De todas formas, y ciñéndome más a cu pregunta, 
efectivamente, añoro la vida cotidiana con mis paisa
nos y disfruto mucho más intensamente ahora los días 
que puedo estar aquí.

—¿Cómo evoluciona Cuéllar, según el criterio de 
Modesto Fraile, director general?

, —Creo que en estos últimos diez años Cuéllar ha ce
ñido una evolución y un desarrollo muy positivos. Se 
nota una gran dinámica económica y un alto nivel de 
vida. Si Cuéllar pudo pasar, gracias a la imaginación 
y al trabajo de sus gentes, el momento peor de la des
población y del abandono rural, creo que está en con
diciones ahora de ser un auténtico foco en el desarro
llo comarcal de la provincia y de Castilla la Vieja.

—¿Y como simple cuellarano?
—Yo, que he sido alcalde de Cuéllar, creo que estoy 

en condiciones de afirmar ahora que la actual admi
nistración municipal es magnífica y que está haciendo 
una labor que los cuellaranos debemos agradecer y 
apoyar.

Muchas de las obras que se han hecho y se hacen 
no tienen un carácter espectacular y, sin embargo, son 
básicas para afrontar el futuro con realismo. Otras 
obras las vemos todos los días y creo que todos los cue- 
llaranos nos sentimos orgullosos de que se hayan he
cho. Como por ejemplo ese magnífico complejo depor
tivo que, poco a poco, pero con mucha rapidez, se está 
formando y que creo con sinceridad que es de los me
jores que hay en poblaciones similares dentro del con
junto nacional.

La ayuda que Cuéllar ha recibido en estos últimos 
años de la administración provincial creo que igual
mente ha sido decisiva en su desarrollo.

—¿Qué le agrada más de su tierra a Modesto' Fraile?
—'Es muy difícil decir qué le agrada a uno más de 

su tierra. A la propia tierra se le tiene, simplemente, 
amor y muchas veces unas cosas agradan y otras no, 
pero sin embargo, por unas y por otras, existe el cariño 
y la voluntad de que lo que no le parezca a uno bien 
debe hacer lo posible por modificarlo.

De todas formas, lo que más me agrada de nuestra 
tierra son sus gentes, pues como le decía antes, es aquí 
donde me encuentro completamente encajado y vivien
do más auténticamente que en ningún otro sitio.

La forma de ser de mis paisanos, de la que yo tam
bién participo, con sus virtudes y sus defectos, es lo 
que más me atrae de Cuéllar.

—¿Qué espera con relación al futuro de Cuéllar?
—Como le decía antes, espero que Cuéllar sirva de 

equilibrio en la economía y en la vida social de la pro
vincia y de la región.

El enclave en que se encuentra, la base agrícola, 
industrial y de servicios que posee y la voluntad per
manente de las mujeres y de los hombres de Cuéllar 
en un afán constante de mejora y perfección, unido a

una comarca histórica y natural con vinculaciones 
económicas y sociales muy importantes, ha hecho ya 
posible que pueda existir en uno de los extremos de la 
provincia de Segovia una esperanza de desarrollo, que, 
unida a la potenciación de otros núcleos y cabeceras de 
comarca dentro de la provincia, y con el fuerte desa
rrollo que ha de tener la capital, debe conseguir una 
provincia equilibrada y de la que no se tengan que 
marchar sus habitantes en busca de una vida digna.

—¿Desde su puesto de director general de Empresas 
y Actividades Turísticas, ha logrado aportar algo con
creto para su villa?

—No he aportado nada concreto desde mi puesto 
actual para Cuéllar. Unicamente pienso que cualquier 
segoviano situado en puestos de responsabilidad pue
de, en todo momento, hacer algo positivo por Segovia 
y su provincia. La creación de un ambiente propicio en 
la Administración Central hacia la resolución de los 
problemas de nuestra provincia creo que es lo más im
portante que podemos hacer en estos momentos los se- 
gcvianos que ocupamos cargos públicos en Madrid.

—¿Piensa Modesto Fraile volver algún día a Cuéllar 
para quedarse definitivamente?

—Indudablemente, pienso que algún día me queda
ré en Cuéllar definitivamente. Mí casa está allí; los de
más domicilios que tengo son accidentales, y donde 
más a gusto me encuentro, como antes decía, es en 
Cuéllar.

—¿Ha pensado el director general de Empresas y 
Actividades Turísticas en que los encierros de Cuéllar 
tengan una mayor proyección, sean más promociona- 
dos y cobren mayor auge?

—Los encierros de Cuéllar han cobrado ya una di
mensión iimpcr.tantísima, pero estoy seguro de que pue
den todavía ser más promocionados y unir a su carác
ter de fiesta única e inigualable una mayor aportación 
cultural que recoja las esencias más puras de esa tra
dición castellana que son los encierros.

En estos últimos años, con una visión muy acerta
da, el Ayuntamiento de Cuéllar ha mirado en esa direc
ción, y han tenido un gran éxito las demostraciones 
folklóricas y otros actos de tipo cultural que se han he
cho en la semana anterior a los encierros y durante las 
mismas fiestas.

—¿Qué ha supuesto para usted la concesión de la 
Gran Cruz del Mérito Militar?

—Naturalmente me ha supuesto un honor como 
siempre que a uno le distinguen con una condecora
ción. En este caso, el que haya sido el Ejército aumenta 
mi satisfacción. Se ha debido, principalmente, a la co
laboración que presté como gobernador civil de Tene
rife en la evacuación de los territorios del Sahara, así 
que es mucho más entrañable aún la emoción que me 
ha producido.

En aquellos momentos tuve ocasión de admirar muy 
profundamente y de comprobar una vez más, las virtu
des de nuestras Fuerzas Armadas en esos días difíciles 
de la evacuación y, desde el entonces capitán general 
de Canarias y jefe del Mando Unificado, teniente gene
ral don Ramón Cuadra Medina, pasando por todos los 
generales, jefes y oficiales y hasta el último de los sol
dados que allí se encontraban, nos dieron a todos una 
auténtica lección de patriotismo, disciplina y eficacia. 
Colaborar en estas condiciones con las Fuerzas Arma
das, no sólo era una elemental obligación, sino además 
constituía un altísimo honor que guardo y guardaré 
siempre como uno de los recuerdos mejores de mi vida.

El santuario del 
Henar, centro 
de devocion 

mariana
El santuario diel Herar u 

un auténtico centro de devo
ción mariana. Tiene un gran 
significadlo, no sólo para |a 
gente de Cuéllar, sino de 
otras provincias española,. 
Sobre ello nos habla el padre 
Miguel María Arribas, direc. 
tor del “Boletín ” dlel santua
rio y autor dé varia, obras 
sobrc el mismo.

—Padre, ¿cuál es el origen 
del santuario del Henar?

—Está situado en un lugar 
de rara belleza, y pertenece a 
la villa de Cuéllar.

Su origen tiene do, aspec
tos: el legendario nos dice 
que la imagen es de origen 
apostólico, que fue enterrada 
en la persecucióni musulmana 
y quc se apareció a un pastor 
en el siglo XVI. La historia, 
sin embargo, dice claramente 
que la imagen es diei mas pu
ro románico dlel siglo VIL La 
primera veneración debió ser 
dé labriegos y pastores. El i. 
XVI vio el arranque de l.i 
actual devoción, el siglo 
XVIII el apogeo de la misma 
y el XIX su decadiencia to
tal. El año 1924 se hirieron 
cargo dél santuario loe padres 
carmelitas, siendo desde en
tonces constante el aumento 
de la vida religiosa en el 
mismo.

La imagen de la Virgen e» 
Pa trona die la Comunidad de 
Villa y Tierra dé Cuéllar, 
compuesta por 36 pueHoe de 
la comarca, así como Patrona 
canónima de los resineros es
pañolea. Fuc coronada «nó* 
nicamente el 25 die junio de 
1972.

—¿Cómo se realiza esa dr- 
vodón?

—El santuario es, sin duda, 
uno dé los centros dé piedad 
más populares dfe h meseta 
castellano-leonesa* Acuden * 
mismo, anualmente, no me* 
nos dé trescientas mil per*0" 
ñas.

El día de la Romería de 
este año llegaron más de 
cuenta mil peregrinos. Acude0 
también muchas concentra
ciones. _

—¿Qué futuro espera a 1:1 
Henar?

En un futuro, no lejan^' 
deseamos construir una 
dencia o casa die retiros 
sería el mejor complernf010 
dé nuestra actuación 
Faltan muchas cosas. To®® 
llegará con el tiempo y 
ayuda dél Señor.

SERVICIO TOMAS AGUADO
ADMITIMOS SU COCHE USADOQnn VENTAS: TALLERES:
Parras, 11-Tel. 218 Ctra. Segovia-Tel. 203

CUELLAR
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